

mazars

Informe de Auditoría de Cuentas Anuales
emitido por un Auditor Independiente

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

Cuentas Anuales e Informe de Gestión
del ejercicio anual terminado
el 31 de diciembre de 2020

Informe de Auditoría de Cuentas Anuales emitido por un Auditor Independiente

A los Accionistas de
Equipos Nucleares, S.A., S.M.E.

Opinión

Hemos auditado las cuentas anuales de **Equipos Nucleares, S.A., S.M.E.** (la Entidad), que comprenden el balance a 31 de diciembre de 2020, la cuenta de pérdidas y ganancias, el estado de cambios en el patrimonio neto, el estado de flujos de efectivo y la memoria correspondientes al ejercicio anual terminado en dicha fecha.

En nuestra opinión, las cuentas anuales adjuntas expresan, en todos los aspectos significativos, la imagen fiel del patrimonio y de la situación financiera de la Entidad, a 31 de diciembre de 2020, así como de sus resultados y flujos de efectivo correspondientes al ejercicio anual terminado en dicha fecha, de conformidad con el marco normativo de información financiera que resulta de aplicación (que se identifica en la nota 2 de la memoria) y, en particular, con los principios y criterios contables contenidos en el mismo.

Fundamento de la opinión

Hemos llevado a cabo nuestra auditoría de conformidad con la normativa reguladora de la actividad de auditoría de cuentas vigente en España. Nuestras responsabilidades de acuerdo con dichas normas se describen más adelante en la sección Responsabilidades del auditor en relación con la auditoría de las cuentas anuales de nuestro informe.

Somos independientes de la Entidad de conformidad con los requerimientos de ética, incluidos los de independencia, que son aplicables a nuestra auditoría de las cuentas anuales en España según lo exigido por la normativa reguladora de la actividad de auditoría de cuentas. En este sentido, no hemos prestado servicios distintos a los de auditoría de cuentas ni han concurrido situaciones o circunstancias que, de acuerdo con lo establecido en la citada normativa reguladora, hayan afectado a la necesaria independencia de modo que se haya visto comprometida.

Consideramos que la evidencia de auditoría que hemos obtenido proporciona una base suficiente y adecuada para nuestra opinión.

Aspectos más relevantes de la auditoría

Los aspectos más relevantes de la auditoría son aquellos aspectos que, según nuestro juicio profesional, han sido considerados como los riesgos de incorrección material más significativos en nuestra auditoría de las cuentas anuales del periodo actual. Estos riesgos han sido tratados en el contexto de nuestra auditoría de las cuentas anuales en su conjunto, y en la formación de nuestra opinión sobre éstas, y no expresamos una opinión por separado sobre esos riesgos.

Estimación del reconocimiento de ingresos en los contratos a largo plazo

La Entidad, en su actividad de fabricación de bienes de equipo nucleares, realiza con sus clientes contratos de duración plurianual y que están sujetos a complejas modificaciones, técnicas, económicas, de plazos, etc., a lo largo de su vida. El reconocimiento de la cifra de negocios por estos contratos y por ende de los saldos de clientes por facturas pendientes de emitir así como los saldos de anticipos de clientes y el saldo de la provisión por pérdidas a la finalización del contrato, están sujetos a juicios y estimaciones que incluyen: los costes totales del contrato, el grado de realización del contrato en un momento dado, el margen del contrato tras las periódicas actualizaciones de costes, las revisiones de precios y los requerimientos técnicos acordados con el cliente, la cobertura del riesgo de cambio así como, en su caso, el registro de una provisión para contratos en pérdidas, etc. Por todo ello, y considerando los importes registrados en las cuentas anuales, relacionados con el método del grado de avance para el reconocimiento de ingresos, hemos considerado éste como un aspecto relevante de nuestra auditoría.

El detalle de las partidas más significativas relacionadas con estas transacciones se muestra en las notas 3.7, 3.14, 9 y la provisión por contratos con pérdidas en la nota 18 de la memoria de las cuentas anuales.

Nuestros procedimientos de auditoría para abordar este aspecto relevante han incluido, entre otros, la evaluación de los procedimientos seguidos por la dirección en el proceso de reconocimiento de ingresos en los contratos a largo plazo, asimismo, hemos llevado a cabo la lectura y análisis de los principales contratos de la Entidad, la discusión con la dirección sobre las evoluciones de los contratos y de los márgenes y las pruebas de control interno sobre la adecuada autorización, imputación y revisión de los costes a los contratos de la Entidad. Hemos comprobado la corrección aritmética en una muestra de contratos en los cálculos por grado de avance. Nos hemos reunido con la dirección de la Entidad y con los responsables de proyectos para conocer su apreciación de los riesgos específicos en contratos, de las provisiones para contratos en pérdidas en función de su evolución previsible y hemos llevado a cabo procedimientos de confirmación externa. Por último, hemos evaluado si la información revelada en las cuentas anuales cumple con los requerimientos del marco normativo de información financiera que resulta de aplicación.

Deterioro del valor del inmovilizado

La sociedad tiene inmovilizado material cuyo valor neto contable asciende a 36.253 miles de euros. Tal como se indica en la nota 6 de la memoria adjunta, la Entidad considera que todos los activos materiales se integran en una única unidad generadora de efectivo, correspondiente con el conjunto de instalaciones que la Entidad posee en Maliaño, Cantabria. Al cierre del ejercicio, los Administradores de la Entidad han actualizado el análisis realizado al cierre de cuentas del ejercicio anterior referente al valor recuperable de los activos materiales propiedad de la Entidad relacionados con una unidad generadora de efectivo, considerando que el valor recuperable de los activos debe calcularse sobre la base del valor de los flujos de caja futuros estimados. A 31 de diciembre de 2020, atendiendo a los resultados obtenidos con dicho cálculo, la Entidad ha procedido a revertir por importe de 6.339 miles de euros, el deterioro registrado en ejercicios anteriores. Dada la significatividad del epígrafe y que el cálculo del deterioro se basa principalmente en la estimación de flujos futuros de caja que requieren de juicios y estimaciones por parte de la Entidad, hemos considerado este hecho un aspecto relevante en nuestra auditoría.

Nuestros procedimientos de auditoría para abordar este aspecto relevante han incluido, entre otros, la comprensión del proceso interno de realización del test de deterioro; la obtención del test de deterioro al cierre del ejercicio y la verificación de los cálculos realizados por la Entidad. Asimismo hemos evaluado la metodología y razonabilidad de las hipótesis utilizadas en la estimación del valor en uso, involucrando a nuestros especialistas en valoración. Por otra parte, hemos evaluado si la información revelada en las cuentas anuales cumple con los requerimientos del marco normativo de información financiera que resulta de aplicación en relación con el análisis de recuperabilidad realizado.

Provisión para responsabilidades

Tal como se indica en las notas 3.13 y 18 de la memoria adjunta, la Entidad a 31 de diciembre de 2020 tiene registrada una provisión para responsabilidades por importe de 3,5 millones de euros que recoge la estimación realizada por la dirección por penalizaciones y garantías por reparaciones otorgadas a los clientes en los bienes de equipo que fabrica y suministra. La estimación se realiza considerando el parque de generadores existente, el importe de las reclamaciones acordadas con los clientes y los costes estimados de las eventuales reparaciones. Ante la ausencia de reclamaciones, la estimación tiene en cuenta el mapa de sucesos del sector, motivo por el que la provisión y la información detallada en la memoria incluyen un alto nivel de estimación y juicio por parte de la Entidad. Dicha provisión registrada se ha considerado relevante para nuestra auditoría debido a que su cuantía es material y requiere de estimaciones y juicios significativos.

Nuestros procedimientos de auditoría para abordar este aspecto relevante han incluido, entre otros, la evaluación del método empleado para la determinación y seguimiento de esta provisión. Nos hemos reunido con la dirección de proyectos y hemos analizado las obligaciones contractuales de la Entidad, la estimación realizada de los riesgos a los que se ve sometida y las hipótesis en las que se basa la provisión. Hemos realizado una revisión de los principales contratos con clientes sometidos a garantía, revisando la metodología aplicada. Asimismo, hemos revisado los hechos ocurridos desde el cierre del ejercicio hasta la fecha del informe de auditoría. Por último, hemos evaluado si la información revelada en las cuentas anuales cumple con los requerimientos del marco normativo de información financiera aplicable a la Entidad.

Otra información: Informe de gestión

La otra información comprende exclusivamente el informe de gestión del ejercicio 2020 cuya formulación es responsabilidad de los Administradores de la Entidad, y no forma parte integrante de las cuentas anuales.

Nuestra opinión de auditoría sobre las cuentas anuales no cubre el informe de gestión. Nuestra responsabilidad sobre el informe de gestión, de conformidad con lo exigido por la normativa reguladora de la actividad de auditoría de cuentas, consiste en evaluar e informar sobre la concordancia del informe de gestión con las cuentas anuales, a partir del conocimiento de la Entidad obtenido en la realización de la auditoría de las citadas cuentas y sin incluir información distinta de la obtenida como evidencia durante la misma. Asimismo, nuestra responsabilidad consiste en evaluar e informar de si el contenido y presentación del informe de gestión son conformes a la normativa que resulta de aplicación. Si, basándonos en el trabajo que hemos realizado, concluimos que existen incorrecciones materiales, estamos obligados a informar de ello.

Sobre la base del trabajo realizado, según lo descrito en el párrafo anterior, la información que contiene el informe de gestión concuerda con la de las cuentas anuales del ejercicio 2020 y su contenido y presentación son conformes a la normativa que resulta de aplicación.

Responsabilidades de los Administradores en relación con las cuentas anuales

Los Administradores son responsables de formular las cuentas anuales adjuntas, de forma que expresen la imagen fiel del patrimonio, de la situación financiera y de los resultados de la Entidad, de conformidad con el marco normativo de información financiera aplicable a la Entidad en España y del control interno que consideren necesario para permitir la preparación de cuentas anuales libres de incorrección material, debida a fraude o error.

En la preparación de las cuentas anuales, los Administradores son responsables de la valoración de la capacidad de la Entidad para continuar como empresa en funcionamiento, revelando, según corresponda, las cuestiones relacionadas con la empresa en funcionamiento y utilizando el principio contable de empresa en funcionamiento excepto si los Administradores tienen intención de liquidar la Entidad o de cesar sus operaciones, o bien no exista otra alternativa realista.

Responsabilidades del auditor en relación con la auditoría de las cuentas anuales

Nuestros objetivos son obtener una seguridad razonable de que las cuentas anuales en su conjunto están libres de incorrección material, debida a fraude o error, y emitir un informe de auditoría que contiene nuestra opinión. Seguridad razonable es un alto grado de seguridad pero no garantiza que una auditoría realizada de conformidad con la normativa reguladora de la actividad de auditoría de cuentas vigente en España siempre detecte una incorrección material cuando existe. Las incorrecciones pueden deberse a fraude o error y se consideran materiales si, individualmente o de forma agregada, puede preverse razonablemente que influyan en las decisiones económicas que los usuarios toman basándose en las cuentas anuales.

Como parte de una auditoría de conformidad con la normativa reguladora de la actividad de auditoría de cuentas en España, aplicamos nuestro juicio profesional y mantenemos una actitud de escepticismo profesional durante toda la auditoría. También:

- Identificamos y valoramos los riesgos de incorrección material en las cuentas anuales, debida a fraude o error, diseñamos y aplicamos procedimientos de auditoría para responder a dichos riesgos y obtenemos evidencia de auditoría suficiente y adecuada para proporcionar una base para nuestra opinión. El riesgo de no detectar una incorrección material debida a fraude es más elevado que en el caso de una incorrección material debida a error, ya que el fraude puede implicar colusión, falsificación, omisiones deliberadas, manifestaciones intencionadamente erróneas, o la elusión del control interno.
- Obtenemos conocimiento del control interno relevante para la auditoría con el fin de diseñar procedimientos de auditoría que sean adecuados en función de las circunstancias, y no con la finalidad de expresar una opinión sobre la eficacia del control interno de la Entidad.
- Evaluamos si las políticas contables aplicadas son adecuadas y la razonabilidad de las estimaciones contables y la correspondiente información revelada por los Administradores.
- Concluimos sobre si es adecuada la utilización, por los Administradores, del principio contable de empresa en funcionamiento y, basándonos en la evidencia de auditoría obtenida, concluimos sobre si existe o no una incertidumbre material relacionada con hechos o con condiciones que pueden generar dudas significativas sobre la capacidad de la Entidad para continuar como empresa en funcionamiento. Si concluimos que existe una incertidumbre material, se requiere que llamemos la atención en nuestro informe de auditoría sobre la correspondiente información revelada en las cuentas anuales o, si dichas revelaciones no son adecuadas, que expresemos una opinión modificada. Nuestras conclusiones se basan en la evidencia de auditoría obtenida hasta la fecha de nuestro informe de auditoría. Sin embargo, los hechos o condiciones futuros pueden ser la causa de que la Entidad deje de ser una empresa en funcionamiento.
- Evaluamos la presentación global, la estructura y el contenido de las cuentas anuales, incluida la información revelada, y si las cuentas anuales representan las transacciones y hechos subyacentes de un modo que logran expresar la imagen fiel.



Nos comunicamos con los Administradores de la Entidad en relación con, entre otras cuestiones, el alcance y el momento de realización de la auditoría planificada y los hallazgos significativos de la auditoría, así como cualquier deficiencia significativa del control interno que identificamos en el transcurso de la auditoría.

Entre los riesgos significativos que han sido objeto de comunicación a los Administradores de la Entidad, determinamos las que han sido de la mayor significatividad en la auditoría de las cuentas anuales del periodo actual y que son, en consecuencia, los riesgos considerados más significativos.

Describimos esos riesgos en nuestro informe de auditoría salvo que las disposiciones legales o reglamentarias prohíban revelar públicamente la cuestión.



MAZARS AUDITORES, S.L.P

2021 Núm. 03/21/01857

96,00 EUR

SEÑAL CORPORATIVO:

Informe de auditoría de cuentas sujeto
a la normativa de auditoría de cuentas
española o internacional

Bilbao, 11 de marzo de 2021

MAZARS AUDITORES, S.L.P.
ROAC Nº S1189

José Luis Bueno Bueno
ROAC Nº 9.590

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

Cuentas anuales al 31 de diciembre de 2020

ÍNDICE DE LAS CUENTAS ANUALES DE EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

	<u>Página</u>
Nota	
Balance	1
Cuenta de pérdidas y ganancias	3
Estado de cambios en el patrimonio neto:	4
A) Estado de ingresos y gastos reconocidos	4
B) Estado total de cambios en el patrimonio neto	5
Estado de flujos de efectivo	6
Memoria	7
1 Información general	7
2 Bases de presentación	7
2.1 Imagen fiel	7
2.2 Aspectos críticos de la valoración y estimación de la incertidumbre	7
2.3 Agrupación de partidas	9
2.4 Cuentas anuales consolidadas	9
2.5 Participación en Uniones Temporales de Empresas y Establecimientos Permanentes	10
2.6 Comparación de la información	10
3 Criterios contables	11
3.1 Inmovilizado intangible	11
3.2 Inmovilizado material	11
3.3 Costes por intereses	12
3.4 Activos financieros	12
3.5 Derivados financieros y cobertura contable	14
3.6 Existencias	15
3.7 Clientes producción facturable y anticipos de clientes	15
3.8 Patrimonio neto	16
3.9 Pasivos financieros	16
3.10 Subvenciones recibidas	17
3.11 Impuestos corrientes y diferidos	17
3.12 Prestaciones a los empleados	18
3.13 Provisiones y pasivos contingentes	18
3.14 Reconocimiento de ingresos	19
3.15 Arrendamientos	20
3.16 Transacciones en moneda extranjera	21
3.17 Transacciones entre partes vinculadas	21
4 Gestión del riesgo financiero	21
4.1 Factores de riesgo financiero	21
4.2 Estimación del valor razonable	24
5 Inmovilizado intangible	24
6 Inmovilizado material	25
7 Análisis de instrumentos financieros	28
7.1 Análisis por categorías	28
7.2 Análisis por vencimientos	29
7.3 Calidad crediticia de los activos financieros	30
8 Participaciones en empresas del grupo, multigrupo y asociadas	30
9 Préstamos y partidas a cobrar	32
10 Instrumentos financieros derivados	33
11 Existencias	34
12 Efectivo y otros activos líquidos equivalentes	34
13 Capital, prima de emisión y propuesta de reducción de capital por pérdidas	34
14 Reservas y otras aportaciones de socios	36
15 Resultado del ejercicio	37
16 Subvenciones de capital recibidas	37
17 Débitos y partidas a pagar	38
18 Provisiones	39
19 Impuestos diferidos	40
20 Ingresos y gastos	41



<u>Nota</u>	<u>Página</u>
21 Impuesto sobre beneficios y situación fiscal	43
22 Resultado financiero	47
23 Flujos de efectivo de las actividades de explotación	47
24 Flujos de efectivo de las actividades de inversión	48
25 Flujos de efectivo de las actividades de financiación	48
26 Contingencias	48
27 Compromisos	49
28 Uniones Temporales de Empresas (UTEs) y Establecimientos Permanentes	49
29 Consejo de Administración y alta dirección	50
30 Operaciones con partes vinculadas	51
31 Información sobre medio ambiente	53
32 Información sobre los derechos de emisión de gases de efecto invernadero	53
33 Hechos posteriores al cierre	53
34 Honorarios de auditores de cuentas	53



EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

BALANCE A CIERRE DEL EJERCICIO 2020
(Expresado en miles de euros)

ACTIVO	Nota	2020	2019
ACTIVO NO CORRIENTE			
Inmovilizado intangible	5	779	968
Inmovilizado material	6	36.253	32.252
Inversiones en empresas del grupo y asociadas a largo plazo	8	3.832	3.832
Instrumentos de patrimonio		3.832	3.832
Inversiones financieras a largo plazo		41	21
Derivados financieros a largo plazo	10	20	
Otros activos financieros	7	21	21
Activos por impuesto diferido	19/21	3.167	5.621
		44.072	42.694
ACTIVO CORRIENTE			
Existencias	11	2.880	3.030
Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar	7/9	44.077	37.929
Clientes por ventas y prestaciones de servicios		41.326	34.741
Clientes, empresas del grupo y asociadas	30	994	1.350
Deudores varios		232	232
Personal		198	181
Otros créditos con las Administraciones Públicas		1.327	1.425
Inversiones financieras a corto plazo		20	-
Derivados financieros	10	20	-
Inversiones en empresas del grupo y asociadas a corto plazo	9	2.204	1.540
Créditos a empresas del grupo y asociadas	21/30	2.204	1.540
Periodificaciones a corto plazo		237	134
Efectivo y otros activos líquidos equivalentes	12	492	1.007
		49.910	43.640
TOTAL ACTIVO		93.982	86.334

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

BALANCE A CIERRE DEL EJERCICIO 2020
(Expresado en miles de euros)

PATRIMONIO NETO Y PASIVO	Nota	2020	2019
PATRIMONIO NETO			
Fondos propios		27.645	25.910
Capital	13	36.281	46.099
Prima de emisión	13	(6.169)	(6.169)
Reservas	14	3.628	4.196
Resultados negativos de ejercicios anteriores		(7.830)	(15.558)
Otras aportaciones de socios	14	102	23
Resultado del ejercicio	15	1.633	(2.681)
Ajustes por cambios de valor		(319)	-
Operaciones de cobertura	10	319	
Subvenciones, donaciones y legados recibidos	16	126	176
		27.452	26.086
PASIVO NO CORRIENTE			
Provisiones a largo plazo		3.599	4.170
Otras provisiones	18	3.599	4.170
Deudas a largo plazo		1.390	1.305
Derivados financieros	10	368	-
Otros pasivos financieros	7/17	1.022	1.305
Deudas con empresas del grupo y asociadas a largo plazo	7/17	5.327	5.699
Pasivos por impuesto diferido	19	2.715	2.905
		13.031	14.079
PASIVO CORRIENTE			
Provisiones a corto plazo	18	7.109	8.345
Deudas a corto plazo		10.480	13.838
Deudas con entidades de crédito	4/7/17	9.570	12.565
Derivados	7/10	98	5
Otros pasivos financieros	7/17	812	1.268
Deudas con empresas del grupo y asociadas a corto plazo	30	19.148	7.175
Acreedores comerciales y otras cuentas a pagar	7/17	16.762	16.811
Proveedores		3.826	3.516
Proveedores, empresas del grupo y asociadas	30	1.601	1.304
Acreedores varios		1.426	1.374
Personal (remuneraciones pendientes de pago)		1.470	1.662
Otras deudas con las Administraciones Públicas		1.348	1.396
Anticipos de clientes	9	7.091	7.559
		53.499	46.169
TOTAL PATRIMONIO NETO Y PASIVO		93.982	86.334

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

CUENTA DE PÉRDIDAS Y GANANCIAS CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO TERMINADO EL 31 DE
DICIEMBRE DE 2020
(Expresada en miles de euros)

	Nota	2020	2019
<u>OPERACIONES CONTINUADAS</u>			
Importe neto de la cifra de negocios	20	51.075	50.485
Ventas		17.661	15.179
Prestaciones de servicios		33.414	35.306
Variación de existencias de productos terminados y en curso de fabricación	11	(20)	4
Aprovisionamientos		(23.375)	(22.698)
Consumo de materias primas y otras materias consumibles	20	(7.973)	(8.780)
Trabajos realizados por otras empresas		(15.402)	(13.918)
Otros ingresos de explotación		449	372
Ingresos accesorios y otros de gestión corriente		285	312
Subvenciones de explotación incorporadas al resultado del ejercicio	20	164	60
Gastos de personal	20	(22.132)	(22.331)
Sueldos, salarios y asimilados		(15.901)	(16.058)
Cargas sociales		(6.231)	(6.273)
Otros gastos de explotación		(6.800)	(8.449)
Servicios exteriores		(7.849)	(8.332)
Tributos		(180)	(247)
Pérdidas, deterioro y variación de provisiones por operaciones comerciales	18/9	1.229	143
Otros gastos de gestión corriente			(13)
Amortización del inmovilizado	5/6	(3.925)	(4.059)
Imputación de subvenciones de inmovilizado no financiero y otras	16	66	70
Exceso de provisiones		405	96
Deterioro y resultado por enajenaciones del inmovilizado		5.138	158
Deterioros y pérdidas	6	6.339	158
Resultados por enajenaciones y otras	20	(1.201)	
RESULTADO DE EXPLOTACIÓN		881	(6.352)
Ingresos financieros	22	1.129	2.204
Gastos financieros	22	(190)	(118)
Diferencias de cambio	22	(4)	(9)
RESULTADO FINANCIERO		935	2.077
RESULTADO ANTES DE IMPUESTOS		1.816	(4.275)
Impuestos sobre beneficios	21	(183)	1.594
RESULTADO DEL EJERCICIO		1.633	(2.681)

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

ESTADO DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO NETO CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO TERMINADO EL
31 DE DICIEMBRE DE 2020

A) ESTADO DE INGRESOS Y GASTOS RECONOCIDOS
(Expresado en miles de euros)

	Nota	2020	2019
Resultado de la cuenta de pérdidas y ganancias		1.633	(2.681)
Ingresos y gastos imputados directam. al patrimonio neto			
Por coberturas de flujos de efectivo	10	(426)	-
Subvenciones, donaciones y legados recibidos		-	-
Efecto impositivo		107	-
		(319)	-
Transferencias a la cuenta de pérdidas y ganancias			
Subvenciones, donaciones y legados recibidos	16	(66)	(70)
Efecto impositivo		16	17
		(50)	(53)
TOTAL DE INGRESOS Y GASTOS RECONOCIDOS		1.264	(2.734)

ESTADO DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO NETO CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO TERMINADO EL 31 DE DICIEMBRE DE 2020

B) ESTADO TOTAL DE CAMBIOS EN EL PATRIMONIO NETO
(Expresado en miles euros)

	Capital	Prima de emisión	Reservas	Rdos. ejerc. Anter.	Otras aportaciones de socios	Resultado del ejercicio	Ajustes por cambios de valor	Subvenciones, donaciones y legados recibidos	TOTAL
SALDO INICIO AÑO 2019	46.099	(6.169)	5.431	-	3.296	(20.089)	-	229	28.797
Total ingresos y gastos reconocidos	-	-	-	-	-	(2.681)	-	(53)	(2.734)
Distribución del resultado del ejercicio	-	-	(1.235)	(20.089)	(3.296)	20.089	-	-	-
- a Reservas	-	-	-	-	-	-	-	-	-
- Otras variaciones de socios	-	-	-	-	-	-	-	-	-
SALDO FINAL AÑO 2019	46.099	(6.169)	4.196	(15.558)	23	(2.681)	-	176	26.086
Total ingresos y gastos reconocidos	-	-	-	-	-	-	-	-	23
Reducción de capital	(9.818)	-	(568)	10.409	(23)	1.633	(319)	(50)	1.264
Distribución del resultado del ejercicio	-	-	-	(2.681)	-	2.681	-	-	-
- a Reservas	-	-	-	-	-	-	-	-	-
- otras variaciones de socios	-	-	-	-	-	-	-	-	-
SALDO FINAL AÑO 2020	36.281	(6.169)	3.628	(7.830)	102	1.633	(319)	126	27.452

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

ESTADO DE FLUJOS DE EFECTIVO CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO TERMINADO EL 31 DE
DICIEMBRE DE 2020
(Expresado en miles de euros)

	Notas	2020	2019
FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE EXPLOTACIÓN	23		
Resultado del ejercicio antes de impuestos		1.816	(4.275)
Ajustes del resultado		(4.065)	1.391
Cambios en el capital corriente		(6.494)	(12.128)
Otros flujos de efectivo de las actividades de explotación		<u>2.512</u>	<u>5.126</u>
Flujos de efectivo de las actividades de explotación		<u>(6.231)</u>	<u>(9.886)</u>
FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE INVERSIÓN	24		
Pagos por inversiones		(2.678)	(2.613)
Cobros por desinversiones		<u>-</u>	<u>-</u>
Flujos de efectivo de las actividades de inversión		<u>(2.678)</u>	<u>(2.613)</u>
FLUJOS DE EFECTIVO DE LAS ACTIVIDADES DE FINANCIACIÓN	25		
Cobros y pagos por instrumentos de pasivo financiero		<u>8.394</u>	<u>10.000</u>
Flujos de efectivo de las actividades de financiación		<u>8.394</u>	<u>10.000</u>
AUMENTO / DISMINUCIÓN NETA DEL EFECTIVO O EQUIVALENTES		<u>(515)</u>	<u>(2.499)</u>
Efectivo o equivalentes al inicio del ejercicio	12	1.007	3.506
Efectivo o equivalentes al final del ejercicio	12	492	1.007

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

MEMORIA DEL EJERCICIO 2020

(Expresada en miles de euros)

1. Información general

Equipos Nucleares, S.A., S.M.E., se constituyó el día 10 de Julio de 1973 como sociedad anónima y tiene su domicilio social desde enero de 2019 en calle Juan Carlos I, nº 8, Maliaño (Cantabria), anteriormente se encontraba en el Edificio Génesis, avenida de Burgos 8B, (Madrid). Es sociedad dominante del Grupo Equipos Nucleares, del que se presentan cuentas anuales consolidadas de forma separada (Nota 2.4).

Su objeto social consiste en:

- . El desarrollo técnico, industrial y comercial de sistemas nucleares de generación de vapor y sus componentes.
- . La fabricación, suministro y montaje de los equipos e instalaciones principales y accesorias de los expresados sistemas nucleares de generación de vapor.
- . La fabricación de componentes de calderería de tecnología equivalente.
- . La prestación de servicios de mantenimiento, de apoyo a la explotación, y de clausura y desmantelamiento de las plantas de generación de energía y de las instalaciones nucleares y radiactivas.
- . La prestación de servicios de laboratorio, de calibración industrial y de garantía de calidad.

Las instalaciones industriales de la Sociedad se encuentran en Maliaño (Cantabria). Sus productos se comercializan principalmente en países de la Eurozona, Estados Unidos y Asia.

La Sociedad está controlada por la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI), que posee el 78,75% de las acciones, el resto está en poder de la Dirección General del Patrimonio del Estado con el 21,25%.

Equipos Nucleares, S.A., S.M.E. pertenece al grupo consolidado de la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) que no tiene obligación de depositar sus cuentas anuales en el Registro Mercantil ya que no es una sociedad mercantil. Conforme a lo indicado en los apartados 2 y 3 del artículo 136 de la Ley 47/2003, de 26 de noviembre, General Presupuestaria, la Intervención General de la Administración del Estado (IGAE) publicará las cuentas anuales consolidadas de SEPI en el "Registro de cuentas anuales del sector público" y la referencia ha dicho registro en el BOE de 31 de julio.

2. Bases de presentación

2.1. Imagen fiel

Las cuentas anuales se han preparado a partir de los registros contables de la Sociedad y se presentan de acuerdo con la legislación mercantil vigente y con las normas establecidas en el Plan General de Contabilidad aprobado mediante Real Decreto 1514/2007 y las posteriores modificaciones con objeto de mostrar la imagen fiel del patrimonio, de la situación financiera y de los resultados de la Sociedad, así como la veracidad de los flujos de efectivo incorporados en el estado de flujos de efectivo.

2.2. Aspectos críticos de la valoración y estimación de la incertidumbre

La preparación de las cuentas anuales exige el uso por parte de la Sociedad de ciertas estimaciones y juicios en relación con el futuro que se evalúan continuamente y se basan en la experiencia histórica y otros factores, incluidas las expectativas de sucesos futuros que se creen razonables bajo las circunstancias actuales.

Las estimaciones contables resultantes se consideran significativas si la naturaleza de las estimaciones y supuestos es material y si el impacto de las estimaciones y supuestos sobre la posición financiera o el rendimiento operativo es material. A continuación se detallan las principales estimaciones realizadas por la dirección de la Sociedad.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Reconocimiento de ingresos

El criterio de reconocimiento de ingresos utilizado por la Sociedad para obras a largo plazo (cuyo periodo de ejecución dura más de doce meses) se basa en el método del porcentaje de obra incurrido en base al grado de avance. Para la determinación del valor estimado en venta de la producción se toman en cuenta el precio definitivo de venta y el porcentaje de avance técnico en la construcción (Notas 3.7 y 9).

En caso de que se estimen pérdidas futuras para los contratos en curso, éstas se provisionan bajo el epígrafe de Provisiones para operaciones de tráfico. Para el caso de contratos denominados en moneda extranjera, si no se hubiera aplicado contabilidad de cobertura eficaz, la estimación de posibles pérdidas futuras se realiza utilizando el tipo de cambio de cierre.

Provisiones por garantías

La sociedad estima que en el mercado en el que opera está sujeta a diversos riesgos derivados de las garantías que otorga al cliente, entre ellos puede identificar y estimar con fiabilidad el riesgo de un posible taponado de tubos, que es el que se recoge en los contratos y el que tiene una historia de ocurrencia en el mercado. En base a las informaciones disponibles del mercado relativas a la frecuencia de incidencias en los tubos y a una estimación del coste que supondría la realización de una intervención en garantía, deduciendo la cobertura de las franquicias disponibles, la Sociedad tiene contabilizada una provisión para garantías que supone su mejor estimación teniendo en cuenta las premisas de probabilidad y fiabilidad de la estimación necesarias para la contabilización de provisiones.

Deterioro de inmovilizado material

La sociedad evalúa el inmovilizado material en función de la carga objetiva probatoria externa de deterioro y de la información estimada sobre la recuperabilidad del valor de uso por el método de descuento de cash flow futuros al cierre de cada ejercicio (nota 6).

Situación patrimonial

Al cierre del ejercicio 2018, la cifra del patrimonio neto era inferior a los dos tercios del capital social, transcurrido el ejercicio 2019, las pérdidas acumuladas por la Sociedad durante el mismo continuaban situando el patrimonio neto por debajo de los dos tercios del capital social. Los administradores, con fecha 20 de febrero de 2020, elaboraron un informe justificativo de la propuesta de reducción de capital social que fue presentado a la Junta de Accionistas. Esta reducción de capital para la compensación de pérdidas, se planteó sobre la base del balance intermedio a fecha 30 de diciembre de 2019 formulado por los administradores en la misma fecha que las cuentas anuales del año 2019.

La reestructuración patrimonial se realizó conforme a lo siguiente:

- Con la aplicación de la totalidad de Otras Aportaciones de Socios (23 miles de euros)
- Con la reducción de la reserva legal en 568 miles euros, quedando ésta con un importe de 3.628 miles de euros, correspondiente al 10% del capital social ya reducido
- Con la reducción de capital social en 9.818 miles euros, mediante la disminución del valor nominal de las 767.034 acciones de la Sociedad, pasando de 60,10 euros de valor nominal por acción a 47,30 euros de valor nominal por acción

Esta reestructuración patrimonial permitió el restablecimiento de la situación patrimonial de la Entidad en opinión de los administradores.

En el ejercicio 2020 se han generado beneficios que permiten mejorar la situación patrimonial de la entidad. Asimismo, si bien al cierre de 2020 la sociedad presenta un Fondo de Maniobra negativo por importe de 3.589

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

miles de euros, cuenta con la financiación concedida por el accionista mayoritario de la entidad. Asimismo, los Administradores y accionistas estiman que en los próximos meses la compañía renegociará las dos pólizas de crédito existentes con entidades financieras con el objetivo de duplicar el límite disponible actual. Mientras tanto, para cubrir las necesidades de circulante, acudirá al accionista principal para solicitar préstamos intersepi.

Valor razonable de derivados u otros instrumentos financieros

El valor razonable de los instrumentos financieros que no se negocian en un mercado activo se determina usando técnicas de valoración. La Sociedad usa el juicio para seleccionar una variedad de métodos y hacer hipótesis que se basan principalmente en las condiciones de mercado existentes en la fecha de cada balance.

Pérdidas por deterioro de determinados activos, cuentas a cobrar por operaciones de tráfico

La sociedad evalúa las cuentas a cobrar de clientes fruto de la actividad de la sociedad, en función de los indicios existentes de deterioro y de la información disponible al cierre de cada ejercicio (nota 9).

Vidas útiles de los activos de Inmovilizado Material e Intangible

La dirección de la Sociedad determina las vidas útiles estimadas y los correspondientes cargos por amortización para su Inmovilizado Material e Intangible. Esta estimación se basa en la depreciación que sufren por su funcionamiento, uso y disfrute, sin perjuicio de considerar también la obsolescencia técnica o comercial que pudiera afectarlos. La dirección amortizará o eliminará activos obsoletos técnicamente o no estratégicos cuando no se espere obtener beneficios o rendimientos económicos de los mismos.

Efecto de la situación de crisis sanitaria generada por el coronavirus (COVID-19) en la actividad y en las cuentas anuales correspondientes al ejercicio finalizado el 31 de diciembre de 2020 de la Sociedad.

Los Administradores han evaluado los posibles efectos que la pandemia del COVID-19 haya podido tener sobre las presentes cuentas anuales, en este sentido los activos y pasivos más afectados y considerados en el análisis son: la valoración de los activos fijos y su test de deterioro explicado en la nota 9, la valoración de los activos financieros fijos, de los activos por impuestos diferidos, de las cuentas a cobrar y de los pasivos sujetos a estimaciones como las provisiones. Los Administradores han estimado que no se ha producido un efecto significativo en los mencionados activos y pasivos y así se ha reflejado en las presentes cuentas anuales.

2.3. Agrupación de partidas

A efectos de facilitar la comprensión del balance y cuenta de pérdidas y ganancias, los estados financieros se presentan de forma resumida, presentándose los análisis requeridos en las Notas correspondientes de la memoria.

2.4. Cuentas anuales consolidadas

Las inversiones en sociedades dependientes figuran registradas a su coste de adquisición (Nota 3.4). Con fecha 4 de marzo de 2021 se han formulado las cuentas anuales consolidadas de Equipos Nucleares, S.A., S.M.E. y sociedades dependientes al 31 de diciembre de 2020, que muestran un resultado neto consolidado de 881 miles de euros y un patrimonio neto de 34.024 miles de euros (2019: (3.605) miles de euros y 33.591 miles de euros respectivamente).

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

2.5. Participación en Uniones Temporales de Empresas y Establecimientos Permanentes

Las transacciones y saldos de las Uniones Temporales de Empresas (UTE's) en las que la Sociedad tiene participaciones significativas se reflejan en las cuentas anuales adjuntas según el método de integración proporcional, los Establecimientos Permanentes se integran en su totalidad.

De acuerdo con esta normativa en el ejercicio 2020 se han integrado proporcionalmente las cuentas anuales de las siguientes UTE's y Establecimiento Permanente (E.P.):

Nombre UTE/E.P.	Actividad	Dirección	% de participación
Ensa-Iberinco	Proyecto cambiadores tubulares de la isla nuclear para la central nuclear de Flamanville (Francia).	Av.Juan Carlos I, 8 Maliaño (Cantabria)	50%
Ensa-Técnicas Reunidas Taishan	Realización de trabajos relacionados con el suministro de equipos de intercambio de calor para varios sistemas de las distintas unidades de la C.N. de Taishan en China.	Av.Juan Carlos I, 8 Maliaño (Cantabria)	50%
E. P. Trino (Italia)	Desmantelamiento equipos C.N. de Trino.	Via carlo Porta, 3 Gallarate VA (Italia)	100%

La UTE Ensa-TR ha sido disuelta con fecha 16/11/2020 y el Establecimiento Permanente de Italia ha sido dado de baja en la Cámara de Comercio de Italia en septiembre de 2020.

Durante el ejercicio 2019 se integraron proporcionalmente las siguientes Uniones Temporales de Empresa y Establecimiento Permanente:

Nombre UTE/E.P.	Actividad	Dirección	% de participación
Ensa-Iberinco	Proyecto cambiadores tubulares de la isla nuclear para la central nuclear de Flamanville (Francia).	Av.Juan Carlos I, 8 Maliaño (Cantabria)	50%
Ensa-Marsein	Trabajos de desmantelamiento en la C.N. Jose Cabrera	Ortega y Gasset 20 (Madrid)	50%
Ensa-Técnicas Reunidas Taishan	Realización de trabajos relacionados con el suministro de equipos de intercambio de calor para varios sistemas de las distintas unidades de la C.N. de Taishan en China.	Av.Juan Carlos I, 8 Maliaño (Cantabria)	50%
E. P. Trino (Italia)	Desmantelamiento equipos C.N. de Trino.	Via carlo Porta, 3 Gallarate VA (Italia)	100%

La UTE Ensa-Marsein fue disuelta durante el ejercicio 2019.

2.6. Comparación de la información

Las cuentas anuales presentan a efectos comparativos, con cada una de las partidas del balance, de la cuenta de pérdidas y ganancias, del estado de cambios en el patrimonio neto y del estado de flujos de efectivo, además

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

de las cifras del ejercicio 2020, las correspondientes al ejercicio anterior. Asimismo, la información contenida en esta memoria referida al ejercicio 2020 se presenta, a efectos comparativos con la información del ejercicio 2019.

3. Criterios contables

3.1. Inmovilizado intangible

a) Gastos de investigación y desarrollo

Los gastos de investigación se reconocen como gasto cuando se incurre en ellos, mientras que los gastos de desarrollo incurridos en un proyecto se reconocen como inmovilizado intangible si éste es viable desde una perspectiva técnica y comercial, se dispone de recursos técnicos y financieros suficientes para completarlo, los costes incurridos pueden determinarse de forma fiable y la generación de beneficios es probable.

Otros gastos de desarrollo se reconocen como gasto cuando se incurre en ellos. Los costes de desarrollo previamente reconocidos como un gasto no se reconocen como un activo en un ejercicio posterior. Los costes de desarrollo con una vida útil finita que se activan se amortizan de manera lineal durante su vida útil estimada para cada proyecto, sin superar los 5 años.

Cuando el valor contable de un activo es superior a su importe recuperable estimado, su valor se reduce de forma inmediata hasta su importe recuperable.

En caso de que varíen las circunstancias favorables del proyecto que permitieron capitalizar los gastos de desarrollo, la parte pendiente de amortizar se lleva a resultados en el ejercicio en que cambian dichas circunstancias.

b) Aplicaciones informáticas

Las licencias para programas informáticos adquiridas a terceros se capitalizan sobre la base de los costes en que se ha incurrido para adquirirlas y prepararlas para usar el programa específico. Estos costes se amortizan durante sus vidas útiles estimadas (4 años).

Los gastos relacionados con el mantenimiento de programas informáticos se reconocen como gasto cuando se incurre en ellos. Los costes directamente relacionados con la producción de programas informáticos únicos e identificables controlados por la Sociedad, y que sea probable que vayan a generar beneficios económicos superiores a los costes durante más de un año, se reconocen como activos intangibles. Los costes directos incluyen los gastos del personal que desarrolla los programas informáticos y un porcentaje adecuado de gastos generales.

Los costes de desarrollo de programas informáticos reconocidos como activos se amortizan durante sus vidas útiles estimadas (que no superan los 5 años).

3.2. Inmovilizado material

Los elementos del inmovilizado material se reconocen por su precio de adquisición o coste de producción menos la amortización acumulada y el importe acumulado de las correcciones valorativas por deterioro reconocidas.

El importe de los trabajos realizados por la empresa para su propio inmovilizado material se calcula sumando al precio de adquisición de las materias consumibles, los costes directos o indirectos imputables a dichos bienes.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Los costes de ampliación, modernización o mejora de los bienes del inmovilizado material se incorporan al activo como mayor valor del bien exclusivamente cuando suponen un aumento de su capacidad, productividad o alargamiento de su vida útil, y siempre que sea posible conocer o estimar el valor contable de los elementos que resultan dados de baja del inventario por haber sido sustituidos.

Los costes de reparaciones importantes se activan con la consiguiente baja de los elementos sustituidos y se amortizan durante la vida útil estimada de los mismos, mientras que los gastos de mantenimiento recurrentes se cargan en la cuenta de pérdidas y ganancias durante el ejercicio en que se incurre en ellos.

La amortización del inmovilizado material, con excepción de los terrenos que no se amortizan, se calcula sistemáticamente por el método lineal en función de su vida útil estimada, atendiendo a la depreciación efectivamente sufrida por su funcionamiento, uso y disfrute. Las vidas útiles estimadas son:

	Años de vida útil estimada
Construcciones	33 a 68
Instalaciones técnicas	9 a 34
Maquinaria y utilaje	4 a 20
Mobiliario	10 a 15
Otro inmovilizado	4 a 7

El valor residual y la vida útil de los activos se revisa, ajustándose si fuese necesario, en la fecha de cada balance.

Cuando el valor contable de un activo es superior a su importe recuperable estimado, su valor se reduce de forma inmediata hasta su importe recuperable.

Las pérdidas y ganancias por la venta de inmovilizado material se calculan comparando los ingresos obtenidos por la venta con el valor contable y se registran en la cuenta de pérdidas y ganancias.

3.3. Costes por intereses

Los gastos financieros directamente atribuibles a la adquisición o construcción de elementos del inmovilizado que necesiten un período de tiempo superior a un año para estar en condiciones de uso se incorporan a su coste hasta que se encuentran en condiciones de funcionamiento.

3.4. Activos financieros

a) Préstamos y partidas a cobrar:

Los préstamos y partidas a cobrar son activos financieros no derivados con cobros fijos o determinables que no cotizan en un mercado activo. Se incluyen en activos corrientes, excepto para vencimientos superiores a 12 meses desde la fecha del balance que se clasifican como activos no corrientes. Los préstamos y partidas a cobrar figuran en el epígrafe "Deudores comerciales y otras cuentas a cobrar" en el balance.

Estos activos financieros se valoran inicialmente por su valor razonable, incluidos los costes de transacción que les sean directamente imputables, y posteriormente a coste amortizado reconociendo los intereses devengados en función de su tipo de interés efectivo, entendido como el tipo de actualización que iguala el valor en libros del instrumento con la totalidad de sus flujos de efectivo estimados hasta su vencimiento. No obstante lo anterior, los créditos por operaciones comerciales con vencimiento no superior a un año se valoran, tanto en el momento de

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

reconocimiento inicial como posteriormente, por su valor nominal siempre que el efecto de no actualizar los flujos no sea significativo.

Al menos al cierre del ejercicio, se efectúan las correcciones valorativas necesarias por deterioro de valor si existe evidencia objetiva de que no se cobrarán todos los importes que se adeudan.

El importe de la pérdida por deterioro del valor es la diferencia entre el valor en libros del activo y el valor actual de los flujos de efectivo futuros estimados, descontados al tipo de interés efectivo en el momento de reconocimiento inicial. Las correcciones de valor, así como en su caso su reversión, se reconocen en la cuenta de pérdidas y ganancias.

b) Activos financieros mantenidos para negociar y otros activos financieros a valor razonable con cambios en la cuenta de pérdidas y ganancias:

Tienen la consideración de activos financieros a valor razonable con cambios en la cuenta de pérdidas y ganancias todos aquellos activos mantenidos para negociar que se adquieren con el propósito de venderse en el corto plazo o forman parte de una cartera de instrumentos identificados y gestionados conjuntamente para obtener ganancias a corto plazo, así como los activos financieros que designa la Sociedad en el momento del reconocimiento inicial para su inclusión en esta categoría por resultar en una información más relevante. Los derivados también se clasifican como mantenidos para negociar siempre que no sean un contrato de garantía financiera ni se hayan designado como instrumentos de cobertura (Nota 3.5).

Estos activos financieros se valoran, tanto en el momento inicial como en valoraciones posteriores, por su valor razonable, imputando los cambios que se produzcan en dicho valor en la cuenta de pérdidas y ganancias del ejercicio. Los costes de transacción directamente atribuibles a la adquisición se reconocen en la cuenta de pérdidas y ganancias del ejercicio.

c) Inversiones en el patrimonio de empresas del grupo, multigrupo y asociadas:

Se valoran por su coste menos, en su caso, el importe acumulado de las correcciones por deterioro del valor. No obstante, cuando existe una inversión anterior a su calificación como empresa del grupo, multigrupo o asociada, se considera como coste de la inversión su valor contable antes de tener esa calificación. Los ajustes valorativos previos contabilizados directamente en el patrimonio neto se mantienen en éste hasta que se dan de baja.

Si existe evidencia objetiva de que el valor en libros no es recuperable, se efectúan las oportunas correcciones valorativas por la diferencia entre su valor en libros y el importe recuperable, entendido éste como el mayor importe entre su valor razonable menos los costes de venta y el valor actual de los flujos de efectivo derivados de la inversión. Salvo mejor evidencia del importe recuperable, en la estimación del deterioro de estas inversiones se toma en consideración el patrimonio neto de la sociedad participada corregido por las plusvalías tácitas existentes en la fecha de la valoración. La corrección de valor y, en su caso, su reversión se registra en la cuenta de pérdidas y ganancias del ejercicio en que se produce.

d) Activos financieros disponibles para la venta:

En esta categoría se incluyen los valores representativos de deuda e instrumentos de patrimonio que no se clasifican en ninguna de las categorías anteriores. Se incluyen en activos no corrientes a menos que la dirección pretenda enajenar la inversión en los 12 meses siguientes a la fecha del balance.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Se valoran por su valor razonable, registrando los cambios que se produzcan directamente en el patrimonio neto hasta que el activo se enajene o deteriore, momento en que las pérdidas y ganancias acumuladas en el patrimonio neto se imputan a la cuenta de pérdidas y ganancias, siempre que sea posible determinar el mencionado valor razonable. En caso contrario, se registran por su coste menos pérdidas por deterioro del valor.

En el caso de los activos financieros disponibles para la venta, se efectúan correcciones valorativas si existe evidencia objetiva de que su valor se ha deteriorado como resultado de una reducción o retraso en los flujos de efectivo estimados futuros en el caso de instrumentos de deuda adquiridos o por la falta de recuperabilidad del valor en libros del activo en el caso de inversiones en instrumentos de patrimonio. La corrección valorativa es la diferencia entre su coste o coste amortizado menos, en su caso, cualquier corrección valorativa previamente reconocida en la cuenta de pérdidas y ganancias y el valor razonable en el momento en que se efectúe la valoración.

En el caso de los instrumentos de patrimonio que se valoran por su coste por no poder determinarse su valor razonable, la corrección de valor se determina del mismo modo que para las inversiones en el patrimonio de empresas del grupo, multigrupo y asociadas.

Si existe evidencia objetiva de deterioro, la Sociedad reconoce en la cuenta de pérdidas y ganancias las pérdidas acumuladas reconocidas previamente en el patrimonio neto por disminución del valor razonable. Las pérdidas por deterioro del valor reconocidas en la cuenta de pérdidas y ganancias por instrumentos de patrimonio no se revierten a través de la cuenta de pérdidas y ganancias.

Los valores razonables de las inversiones que cotizan se basan en precios de compra corrientes. Si el mercado para un activo financiero no es activo (y para los títulos que no cotizan), la Sociedad establece el valor razonable empleando técnicas de valoración que incluyen el uso de transacciones recientes entre partes interesadas y debidamente informadas, referencias a otros instrumentos sustancialmente iguales, métodos de descuento de flujos de efectivo futuros estimados y modelos de fijación de precios de opciones haciendo un uso máximo de datos observables del mercado y confiando lo menos posible en consideraciones subjetivas de la Sociedad.

Los activos financieros se dan de baja en el balance cuando se traspasan sustancialmente todos los riesgos y beneficios inherentes a la propiedad del activo. En el caso concreto de cuentas a cobrar se entiende que este hecho se produce en general si se han transmitido los riesgos de insolvencia y de mora.

Los activos que se designan como partidas cubiertas están sujetos a los requerimientos de valoración de la contabilidad de cobertura (Nota 3.5).

3.5. Derivados financieros y cobertura contable

Los instrumentos financieros derivados se reconocen inicialmente por su valor razonable en la fecha en que se firma el contrato y posteriormente, se van ajustando a su valor razonable. El reconocimiento de la ganancia o pérdida resultante de las variaciones del valor razonable en cada periodo depende de si el derivado se designa como un instrumento de cobertura, y en este caso, la naturaleza de la partida cubierta. La Sociedad designa determinados derivados como:

- a) **Cobertura del valor razonable:** Los cambios en el valor razonable de los derivados que se designan y califican como coberturas del valor razonable se registran en la cuenta de pérdidas y ganancias, junto con cualquier cambio en el valor razonable del activo o pasivo cubierto que sea atribuible al riesgo cubierto.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

MEMORIA DEL EJERCICIO 2020

(Expresada en miles de euros)

- b) Cobertura de los flujos de efectivo: La parte efectiva de cambios en el valor razonable de los derivados que se designan y califican como coberturas de flujos de efectivo se reconocen transitoriamente en el patrimonio neto. Su imputación a la cuenta de pérdidas y ganancias se realiza en los ejercicios en los que la operación cubierta prevista afecte al resultado, salvo que la cobertura corresponda a una transacción prevista que termine en el reconocimiento de un activo o pasivo no financiero, en cuyo caso los importes registrados en el patrimonio neto se incluyen en el coste del activo cuando se adquiere o del pasivo cuando se asume.

La pérdida o ganancia relativa a la parte no efectiva se reconoce inmediatamente en la cuenta de pérdidas y ganancias.

Los instrumentos de cobertura se valoran y registran de acuerdo con su naturaleza en la medida en que no sean, o dejen de ser, coberturas eficaces.

En el caso de derivados que no califican para contabilidad de cobertura, las pérdidas y ganancias en el valor razonable de los mismos se reconocen inmediatamente en la cuenta de pérdidas y ganancias.

3.6. Existencias

Las existencias se valoran a su coste o a su valor neto realizable, el menor de los dos. Cuando el valor neto realizable de las existencias sea inferior a su coste, se efectuarán las oportunas correcciones valorativas, reconociéndolas como un gasto en la cuenta de pérdidas y ganancias. Si las circunstancias que causan la corrección de valor dejan de existir, el importe de la corrección es objeto de reversión y se reconoce como ingreso en la cuenta de pérdidas y ganancias.

El coste se determina de la siguiente manera:

- i) Materias primas y auxiliares: coste promedio de compra, que incluye el coste de adquisición y el coste de recepción y control de calidad de dichos materiales.
- ii) Obra en curso: valor de productos y suministros adquiridos, más el coste real del tiempo incurrido en cada trabajo.

El valor neto realizable es el precio de venta estimado en el curso normal del negocio, menos los costes estimados necesarios para llevarla a cabo, así como en el caso de las materias primas y de los productos en curso, los costes estimados necesarios para completar su producción.

En las existencias que necesitan un período de tiempo superior al año para estar en condiciones de ser vendidas, se incluyen en el coste los gastos financieros en los mismos términos previstos para el inmovilizado (Nota 3.3).

3.7. Clientes producción facturable y anticipos de clientes

Clientes producción facturable, recoge la obra a largo plazo (cuyo período de ejecución dura más de doce meses) que se valora mediante el método de porcentaje de obra incurrido. De esta forma la compañía determina anualmente el resultado de explotación por diferencia entre el valor estimado en venta de la producción correspondiente a la ejecución realizada durante el ejercicio, y el coste real incurrido en el ejercicio, para cada contrato.

Para la determinación del valor estimado en venta de la producción se toman en consideración los siguientes factores:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

- i) Precio definitivo de venta, constituido por el precio base acordado inicialmente, los cambios contractuales, los incrementos derivados de revisiones de precios (que se determinan en función de las cláusulas del contrato original) y las actualizaciones de los tipos de cambio de la divisa siempre que el contrato fuera en moneda extranjera.
- ii) Porcentaje de avance técnico en la construcción.

El importe resultante, es minorado por el valor estimado en venta de la producción a comienzo del ejercicio, con el fin de determinar el ingreso neto del año.

Cuando el porcentaje de obra incurrido es mayor que el facturado, la diferencia neta, se muestra como "Clientes producción facturable", en caso contrario, la facturación en exceso sobre lo incurrido se muestra como "Anticipos de clientes".

3.8. Patrimonio neto

El capital social está representado por acciones ordinarias.

Los costes de emisión de nuevas acciones u opciones se presentan directamente contra el patrimonio neto, como menores reservas.

3.9. Pasivos financieros

a) Débitos y partidas a pagar

Esta categoría incluye débitos por operaciones comerciales y débitos por operaciones no comerciales. Estos recursos ajenos se clasifican como pasivos corrientes, a menos que la Sociedad tenga un derecho incondicional a diferir su liquidación durante al menos 12 meses después de la fecha del balance.

Estas deudas se reconocen inicialmente a su valor razonable ajustado por los costes de transacción directamente imputables, registrándose posteriormente por su coste amortizado según el método del tipo de interés efectivo. Dicho interés efectivo es el tipo de actualización que iguala el valor en libros del instrumento con la corriente esperada de pagos futuros previstos hasta el vencimiento del pasivo.

No obstante lo anterior, los débitos por operaciones comerciales con vencimiento no superior a un año y que no tienen un tipo de interés contractual se valoran, tanto en el momento inicial como posteriormente, por su valor nominal cuando el efecto de no actualizar los flujos de efectivo no es significativo.

En el caso de producirse renegociación de deudas existentes, se considera que no existen modificaciones sustanciales del pasivo financiero cuando el prestamista del nuevo préstamo es el mismo que el que otorgó el préstamo inicial y el valor actual de los flujos de efectivo, incluyendo las comisiones netas, no difiere en más de un 10% del valor actual de los flujos de efectivo pendientes de pagar del pasivo original calculado bajo ese mismo método.

Los préstamos concedidos por el accionista de la Sociedad u Organismos oficiales se registran por su valor razonable. La carga financiera correspondiente a estos préstamos se calcula mediante la actualización de las cantidades recibidas a un tipo de interés de mercado y la diferencia entre el importe recibido y el valor razonable del pasivo se registra en el epígrafe de "Otras aportaciones de

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

socios", en caso de que el préstamo provenga del accionista de la Sociedad, o como una subvención, en cualquier otro caso, que seguirá los criterios establecidos en la Nota 3.10.

- b) Pasivos financieros mantenidos para negociar y otros pasivos financieros a valor razonable con cambios en la cuenta de pérdidas y ganancias

Tienen la consideración de pasivos financieros a valor razonable con cambios en la cuenta de pérdidas y ganancias todos aquellos pasivos mantenidos para negociar que se emiten con el propósito de readquirirse en el corto plazo o forman parte de una cartera de instrumentos financieros identificados y gestionados conjuntamente para obtener ganancias en el corto plazo, así como los pasivos financieros que designa la Sociedad en el momento del reconocimiento inicial para su inclusión en esta categoría por resultar en una información más relevante. Los derivados también se clasifican como mantenidos para negociar siempre que no sean un contrato de garantía financiera ni se hayan designado como instrumentos de cobertura (Nota 3.5).

Estos pasivos financieros se valoran, tanto en el momento inicial como en valoraciones posteriores, por su valor razonable, imputando los cambios que se produzcan en dicho valor en la cuenta de pérdidas y ganancias del ejercicio. Los costes de transacción directamente imputables a la emisión se reconocen en la cuenta de pérdidas y ganancias del ejercicio en que surgen.

3.10. Subvenciones recibidas

Las subvenciones que tengan carácter de reintegrables se registran como pasivos hasta cumplir las condiciones para considerarse no reintegrables, mientras que las subvenciones no reintegrables se registran como ingresos directamente imputados al patrimonio neto y se reconocen como ingresos sobre una base sistemática y racional de forma correlacionada con los gastos derivados de la subvención. Las subvenciones no reintegrables recibidas de los socios se registran directamente en fondos propios.

A estos efectos, una subvención se considera no reintegrable cuando existe un acuerdo individualizado de concesión de la subvención, se han cumplido todas las condiciones establecidas para su concesión y no existen dudas razonables de que se cobrará.

Las subvenciones de carácter monetario se valoran por el valor razonable del importe concedido y las subvenciones no monetarias por el valor razonable del bien recibido, referidos ambos valores al momento de su reconocimiento.

Las subvenciones no reintegrables relacionadas con la adquisición de inmovilizado intangible, material e inversiones inmobiliarias se imputan como ingresos del ejercicio en proporción a la amortización de los correspondientes activos o, en su caso, cuando se produzca su enajenación, corrección valorativa por deterioro o baja en balance. Por su parte, las subvenciones no reintegrables relacionadas con gastos específicos se reconocen en la cuenta de pérdidas y ganancias en el mismo ejercicio en que se devengan los correspondientes gastos y las concedidas para compensar déficit de explotación en el ejercicio en que se conceden, salvo cuando se destinan a compensar déficit de explotación de ejercicios futuros, en cuyo caso se imputan en dichos ejercicios.

3.11. Impuestos corrientes y diferidos

El gasto (ingreso) por impuesto sobre beneficios es el importe que, por este concepto, se devenga en el ejercicio y que comprende tanto el gasto (ingreso) por impuesto corriente como por impuesto diferido.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Tanto el gasto (ingreso) por impuesto corriente como diferido se registra en la cuenta de pérdidas y ganancias. No obstante, se reconoce en el patrimonio neto el efecto impositivo relacionado con partidas que se registran directamente en el patrimonio neto.

Los activos y pasivos por impuesto corriente se valoran por las cantidades que se espera pagar o recuperar de las autoridades fiscales, de acuerdo con la normativa vigente o aprobada y pendiente de publicación en la fecha de cierre del ejercicio.

Los impuestos diferidos se calculan, de acuerdo con el método del pasivo, sobre las diferencias temporarias que surgen entre las bases fiscales de los activos y pasivos y sus valores en libros. Sin embargo, si los impuestos diferidos surgen del reconocimiento inicial de un activo o un pasivo en una transacción distinta de una combinación de negocios que en el momento de la transacción no afecta ni al resultado contable ni a la base imponible del impuesto no se reconocen. El impuesto diferido se determina aplicando la normativa y los tipos impositivos aprobados o a punto de aprobarse en la fecha del balance y que se espera aplicar cuando el correspondiente activo por impuesto diferido se realice o el pasivo por impuesto diferido se liquide.

Los activos por impuestos diferidos se reconocen en la medida en que resulte probable que se vaya a disponer de ganancias fiscales futuras con las que poder compensar las diferencias temporarias.

3.12. Prestaciones a los empleados

a) Indemnizaciones por cese

Las indemnizaciones por cese se pagan a los empleados como consecuencia de la decisión de la Sociedad de rescindir su contrato de trabajo antes de la edad normal de jubilación o cuando el empleado acepta renunciar voluntariamente a cambio de esas prestaciones. La Sociedad reconoce estas prestaciones cuando se ha comprometido de forma demostrable a cesar en su empleo a los trabajadores de acuerdo con un plan formal detallado sin posibilidad de retirada o a proporcionar indemnizaciones por cese como consecuencia de una oferta para animar a una renuncia voluntaria. Las prestaciones que no se van a pagar en los doce meses siguientes a la fecha del balance se descuentan a su valor actual.

b) Compromisos por pensiones

En 1987 se pactó con la representación del personal un Plan de Viabilidad y Consolidación de la Empresa. Dentro de dicho Plan, la Sociedad procedió a prejubilar a 44 empleados durante los ejercicios 1987 a 1989.

El compromiso por pensiones correspondiente a esta regulación de empleo fue externalizado a través de un contrato de seguro de rentas con una compañía de seguros.

La Sociedad no registra pasivos significativos por contribuciones a realizar ya que no existen contribuciones devengadas no satisfechas y la Sociedad no tiene ninguna obligación legal, contractual o implícita de realizar contribuciones adicionales significativas.

3.13. Provisiones y pasivos contingentes

Las provisiones para garantías y litigios se reconocen cuando la Sociedad tiene una obligación presente, ya sea legal o implícita, como resultado de sucesos pasados, es probable que vaya a ser necesaria una salida de recursos para liquidar la obligación y el importe se puede estimar de forma fiable. No se reconocen provisiones por pérdidas de explotación futuras, con excepción de lo comentado en la Nota 2.2.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Las provisiones se valoran por el valor actual de los desembolsos que se espera que serán necesarios para liquidar la obligación utilizando un tipo antes de impuestos que refleje las evaluaciones del mercado actual del valor temporal del dinero y los riesgos específicos de la obligación. Los ajustes en la provisión con motivo de su actualización se reconocen como un gasto financiero conforme se van devengando.

Las provisiones con vencimiento inferior o igual a un año, con un efecto financiero no significativo no se descuentan.

Cuando se espera que parte del desembolso necesario para liquidar la provisión sea reembolsado por un tercero, el reembolso se reconoce como un activo independiente, siempre que sea prácticamente segura su recepción.

Por su parte, se consideran pasivos contingentes aquellas posibles obligaciones surgidas como consecuencia de sucesos pasados, cuya materialización está condicionada a que ocurra o no uno o más eventos futuros independientes de la voluntad de la Sociedad. Dichos pasivos contingentes no son objeto de registro contable presentándose detalle de los mismos en la memoria (Nota 26).

3.14. Reconocimiento de ingresos

Los ingresos se registran por el valor razonable de la contraprestación a recibir y representan los importes a cobrar por los bienes entregados y los servicios prestados en el curso ordinario de las actividades de la Sociedad, menos devoluciones, rebajas, descuentos y el impuesto sobre el valor añadido.

La Sociedad reconoce los ingresos cuando el importe de los mismos se puede valorar con fiabilidad, es probable que los beneficios económicos futuros vayan a fluir a la Sociedad y se cumplen las condiciones específicas para cada una de las actividades tal y como se detalla a continuación. No se considera que se puede valorar el importe de los ingresos con fiabilidad hasta que no se han resuelto todas las contingencias relacionadas con la venta. La Sociedad basa sus estimaciones en resultados históricos, teniendo en cuenta el tipo de cliente, el tipo de transacción y los términos concretos de cada acuerdo.

a) Venta de bienes

La Sociedad fabrica y vende principalmente sistemas nucleares de generación de vapor. Las ventas de bienes, por tratarse de contratos de construcción a largo plazo, se reconocen en función del grado de avance de los contratos o de realización. El grado de realización se determina por referencia a los costes del contrato incurridos en la fecha de balance, gastos a origen, como un porcentaje de los costes totales estimados para cada contrato. Estos gastos a origen se relacionan con los costes incurridos, haciendo distinción entre costes directos, valorados a precios de adquisición y costes indirectos valorados a costes estándar, principalmente tasas horarias, mediante la aplicación de tasas predeterminadas (sin diferencias significativas respecto a los gastos contabilizados). Los costes previstos para cada contrato son revisados periódicamente y supervisados por la dirección de la Entidad, en función de la evolución del contrato (al igual que el precio de venta considerado), incluyendo, por lo tanto, el coste de las modificaciones aprobadas por el cliente, su efecto en plazos de entrega, incentivos del cliente, penalidades, garantías etc. Por lo tanto, fruto de la evolución de los contratos, pueden surgir actualizaciones y diferencias en los márgenes estimados de los contratos a lo largo de su vida.

La Entidad realiza los juicios y estimaciones necesarios para la aplicación del método del grado de avance en función de la mejor información disponible a la fecha de cada cierre contable, y considera que las desviaciones, en caso de producirse, no afectarán significativamente a las cuentas anuales.

Si, en periodos sucesivos, surgieran circunstancias que modificaran las estimaciones iniciales de ingresos, costes o grado de avance, se procedería a revisar dichas estimaciones. Las revisiones podrían

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

dar lugar a aumentos o disminuciones en los ingresos y costes estimados y se reflejarían en la cuenta de resultados en el periodo en el que las circunstancias que motivaron dichas revisiones fueran conocidas por la dirección.

Los ingresos y los gastos se imputan siguiendo el criterio de devengo, es decir, en función de la corriente real de bienes y servicios que representan y con independencia del momento en que se produce la corriente monetaria o financiera derivada de ellos.

b) Prestación de servicios

La Sociedad presta servicios de mantenimiento y de clausura y desmantelamiento de las plantas de generación de energía y de las instalaciones nucleares y radiactivas principalmente. Estos servicios se suministran sobre la base de una fecha y material concreto o bien como contrato a precio fijo.

Los ingresos de contratos de fecha y material concretos se reconocen a las tarifas estipuladas en el contrato a medida que se realizan las horas del personal y se incurre en los gastos directos.

Los ingresos derivados de contratos a precio fijo se reconocen en función del método del grado de avance, tal como se ha explicado en el punto anterior.

c) Ingresos por intereses

Los ingresos por intereses se reconocen usando el método del tipo de interés efectivo. Cuando una cuenta a cobrar sufre pérdida por deterioro del valor, la Sociedad reduce el valor contable a su importe recuperable, descontando los flujos futuros de efectivo estimados al tipo de interés efectivo original del instrumento, y continúa llevando el descuento como menos ingreso por intereses. Los ingresos por intereses de préstamos que hayan sufrido pérdidas por deterioro del valor se reconocen utilizando el método del tipo de interés efectivo.

d) Ingresos por dividendos

Los ingresos por dividendos se reconocen como ingresos en la cuenta de pérdidas y ganancias cuando se establece el derecho a recibir el cobro. No obstante lo anterior, si los dividendos distribuidos proceden de resultados generados con anterioridad a la fecha de adquisición no se reconocen como ingresos, minorando el valor contable de la inversión.

3.15. Arrendamientos

Arrendamiento operativo

Los arrendamientos en los que el arrendador conserva una parte importante de los riesgos y beneficios derivados de la titularidad se clasifican como arrendamientos operativos. Los pagos en concepto de arrendamiento operativo (netos de cualquier incentivo recibido del arrendador) se cargan en la cuenta de pérdidas y ganancias del ejercicio en que se devengen sobre una base lineal durante el periodo de arrendamiento.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

3.16. Transacciones en moneda extranjera

a) Moneda funcional y de presentación

Las cuentas anuales de la Sociedad se presentan en euros, que es la moneda de presentación y funcional de la Sociedad.

b) Transacciones y saldos

Las transacciones en moneda extranjera se convierten a la moneda funcional utilizando los tipos de cambio vigentes en la fecha de las transacciones. Las pérdidas y ganancias en moneda extranjera que resultan de la liquidación de estas transacciones y de la conversión a los tipos de cambio de cierre de los activos y pasivos monetarios denominados en moneda extranjera se reconocen en la cuenta de pérdidas y ganancias, excepto si se difieren en patrimonio neto como las coberturas de flujos de efectivo cualificadas y las coberturas de inversión neta cualificadas.

Los cambios en el valor razonable de títulos monetarios denominados en moneda extranjera clasificados como disponibles para la venta son analizados entre diferencias de conversión resultantes de cambios en el coste amortizado del título y otros cambios en el valor contable del título. Las diferencias de conversión se reconocen en el resultado del ejercicio y otros cambios en el valor contable se reconocen en el patrimonio neto.

Las diferencias de conversión sobre partidas no monetarias, tales como instrumentos de patrimonio mantenidos a valor razonable con cambios en la cuenta de pérdidas y ganancias, se presentan como parte de la ganancia o pérdida en el valor razonable. Las diferencias de conversión sobre partidas no monetarias, tales como instrumentos de patrimonio clasificados como activos financieros disponibles para la venta, se incluyen en el patrimonio neto.

3.17. Transacciones entre partes vinculadas

Con carácter general, las operaciones entre empresas del grupo se contabilizan en el momento inicial por su valor razonable. En su caso, si el precio acordado difiere de su valor razonable, la diferencia se registra atendiendo a la realidad económica de la operación. La valoración posterior se realiza conforme con lo previsto en las correspondientes normas.

4. Gestión del riesgo financiero

4.1. Factores de riesgo financiero

Las actividades de la Sociedad están expuestas a diversos riesgos financieros: riesgo de mercado (incluyendo riesgo de tipo de cambio, riesgo del tipo de interés y riesgo de precio), riesgo de crédito y riesgo de liquidez. El programa de gestión del riesgo global de la Sociedad se centra en la incertidumbre de los mercados financieros y trata de minimizar los efectos potenciales adversos sobre su rentabilidad financiera. La Sociedad emplea derivados para cubrir ciertos riesgos.

i) Riesgo de Mercado

La gestión en este aspecto se centra en minimizar la incertidumbre de los mercados financieros y los efectos potencialmente adversos sobre la rentabilidad financiera de Ensa.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

El área financiera identifica, evalúa y cubre los riesgos financieros estableciendo políticas de gestión del riesgo de tipo de cambio, riesgo de precio, riesgo de tipo de interés.

a) Riesgo de tipo de cambio

Ensa es una compañía eminentemente exportadora y está expuesta a riesgo de tipo de cambio por operaciones con divisas, especialmente el dólar. El riesgo de tipo de cambio surge fundamentalmente de transacciones comerciales futuras y se cubre mediante operaciones de cobertura natural y contratos de cobertura explícitos.

Es práctica habitual el cubrir íntegramente el riesgo de mercado en sus contratos articulados en divisas diferentes a la moneda funcional en un plazo mínimo de tres años. El objetivo de dichas coberturas es tratar de eludir el impacto de las variaciones en las divisas en los diferentes contratos firmados, de forma que los resultados sean fiel reflejo de nuestra actividad industrial.

Por el tipo de operaciones de la Sociedad, es habitual contratar operaciones con los clientes en USD, mientras que es habitual que los costes correspondan a distintas monedas, incluyendo principalmente USD y YEN. Si al 31 de diciembre de 2020, el diferencial de tipos entre las distintas monedas se hubiera devaluado/revaluado un 5% respecto al cierre, manteniéndose el resto de las variables constantes, el resultado antes de impuestos del ejercicio se hubiera mantenido constante, mientras que el patrimonio neto, hubiera sido inferior/superior en 4 miles de euros (1 miles de euros en 2019). Estos efectos en patrimonio neto han sido estimados considerando las variaciones estimadas de los derivados financieros de cobertura con efecto en la reserva de patrimonio neto (teniendo en cuenta el efecto fiscal).

b) Riesgo de precio

La Sociedad no está expuesta al riesgo del precio de los títulos de capital debido a que no tiene inversiones financieras mantenidas por la sociedad y clasificadas en el balance a valor razonable con cambios en pérdidas y ganancias. En lo que respecta a las materias primas más relevantes (Níquel, Cromo, Inoxidable, Acero Borado, etc.), la Sociedad realiza el pedido y cierra el precio a la contratación de cada nuevo proyecto. De esta manera se cubre el riesgo de que una evolución alcista en los precios de las materias primas repercuta negativamente en los márgenes contractuales.

c) Riesgo de tipo de interés de los flujos de efectivo y del valor razonable

La Sociedad no posee activos remunerados importantes y los ingresos y los flujos de efectivo de sus actividades de explotación son independientes respecto de las variaciones en los tipos de interés de mercado.

La exposición a riesgo de tipo de interés variable al cierre del ejercicio es la siguiente:

	2020	2019
Efectivo y equivalentes que devengan intereses	492	1.007
Deudas con entidades de crédito	9.570	12.565

El riesgo de tipo de interés surge del uso de los recursos ajenos. Es política general de Ensa el acudir principalmente a endeudamiento de terceros a través de recursos ajenos a corto plazo y referenciados a índices variables de mercado, normalmente Euribor. El volumen de endeudamiento de la Sociedad es limitado, y por tanto la exposición al riesgo de tipo de interés no se considera significativa.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

ii) Riesgo de Crédito

La gestión del riesgo de crédito por parte de la Sociedad se realiza considerando la siguiente agrupación de activos financieros:

- . Activos por instrumentos financieros derivados (Nota 10)
- . Saldos por distintos conceptos incluidos en efectivo y equivalentes de efectivo (Nota 12)
- . Saldos relacionados con clientes comerciales y cuentas a cobrar (Nota 9)

Los instrumentos financieros derivados y las operaciones con entidades financieras incluidas como efectivo y equivalentes de efectivo son contratados con entidades financieras de reconocido prestigio y con altos niveles de calificación crediticia ("rating"). En el caso de inversiones en letras del estado y operaciones "repo" de estos activos, también están referidos a Gobiernos con altos niveles de calificación crediticia.

En relación con los saldos de clientes y cuentas a cobrar cabe mencionar que, la mayoría de las cuentas a cobrar y de los trabajos en curso que se poseen, corresponden a clientes de primer nivel internacional: Westinghouse, Framatome, etc. En la mayoría de los casos, los contratos incluyen pagos a medida que se avanza en el desarrollo del proyecto (hitos) lo que favorece la autofinanciación de los mismos.

La concentración de clientes es tal que tres clientes representan el 41% del epígrafe de balance "Clientes" (63% en el ejercicio 2019).

Además de los análisis que se realizan en forma previa a la contratación, periódicamente se hace un seguimiento de la posición global de Clientes y cuentas a cobrar, así como también un análisis individual de las exposiciones más significativas (incluyendo al tipo de entidades antes mencionadas).

iii) Riesgo de liquidez

La sociedad trata de mantener el suficiente disponible de financiación para hacer frente a todos sus compromisos mediante la búsqueda del mayor nivel posible de autofinanciación de cada uno de los proyectos y el mantenimiento de capacidad de financiación no dispuesta en unos niveles adecuados (Línea de crédito disponible a 31 de diciembre de 2020 de 10,4 millones de euros, 7,4 millones de euros en el año 2019) (Nota 17).

La gestión de riesgo de liquidez incluye tanto el manejo de tesorería de la operatoria corriente de la sociedad (análisis y seguimiento de vencimientos de deudas y cobranza de créditos, renovación y contratación de pólizas de crédito, gestión de líneas de crédito disponibles, colocación temporal de excedentes de tesorería), como la gestión de los fondos necesarios para acometer inversiones previstas.

La tabla que se muestra a continuación presenta un análisis de los pasivos financieros de la Sociedad que se liquidarán por el neto agrupados por vencimientos de acuerdo con los plazos pendientes a la fecha de balance hasta la fecha de vencimiento estipulada en el contrato. Los importes que se muestran en la tabla corresponden a los flujos de efectivo sin incluir los intereses a pagar. Los saldos a pagar dentro de 12 meses equivalen a los importes en libros de los mismos, dado que el efecto del descuento no es significativo.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

	Menos de un año	Entre 1 y 2 años	Entre 2 y 5 años	Más de 5 años
A 31 de diciembre de 2020	45.042	2.449	3.707	561
Préstamos bancarios	9.570	-	-	-
Instrumentos financieros derivados	98	177	191	-
Deudas con empresas grupo y asociadas	20.749	1.917	2.849	561
Otros pasivos financieros	812	355	667	-
Acreedores comerciales y otras cta. pagar	6.722	-	-	-
Anticipos de clientes	7.091	-	-	-
A 31 de diciembre de 2019	36.428	2.082	4.511	411
Préstamos bancarios	12.565	-	-	-
Deudas con empresas grupo y asociadas	8.479	1.794	3.603	302
Otros pasivos financieros	1.268	288	908	109
Acreedores comerciales y otras cta. pagar	6.552	-	-	-
Instrumentos financieros derivados	5	-	-	-
Anticipos de clientes	7.559	-	-	-

4.2. Estimación del valor razonable

El valor razonable de los instrumentos financieros que se comercializan en mercados activos (tales como los títulos mantenidos para negociar y los disponibles para la venta) se basa en los precios de mercado a la fecha del balance. El precio de cotización de mercado que se utiliza para los activos financieros es el precio corriente comprador.

El valor razonable de los instrumentos financieros que no cotizan en un mercado activo se determina usando técnicas de valoración. La Sociedad utiliza una variedad de métodos y realiza hipótesis que se basan en las condiciones del mercado existentes en cada una de las fechas del balance. Para la deuda a largo plazo se utilizan precios cotizados de mercado o cotizaciones de agentes. Para determinar el valor razonable del resto de instrumentos financieros se utilizan otras técnicas, como flujos de efectivo descontados estimados. El valor razonable de las permutas de tipo de interés se calcula como el valor actual de los flujos futuros de efectivo estimados. El valor razonable de los contratos de tipo de cambio a plazo se determina usando los tipos de cambio a plazo cotizados en el mercado en la fecha del balance.

Se asume que el valor en libros de los créditos y débitos por operaciones comerciales se aproxima a su valor razonable. El valor razonable de los pasivos financieros a efectos de la presentación de información financiera se estima descontando los flujos contractuales futuros de efectivo al tipo de interés corriente del mercado del que puede disponer la Sociedad para instrumentos financieros similares.

5. Inmovilizado intangible

El detalle y movimiento de las partidas incluidas en "Inmovilizado intangible" es el siguiente:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

	Investigación y Desarrollo	Propiedad industrial	Aplicaciones informáticas	Total
Saldo a 01-01-2019				
Coste	4.494	57	2.275	6.826
Amortización acumulada	(4.494)	(57)	(2.112)	(6.663)
Valor neto contable	-	-	163	163
Altas	-	694	181	875
Bajas	-	-	(43)	(43)
Dotación para amortización	-	-	(70)	(70)
Bajas en la amortización	-	-	43	43
Saldo a 31-12-2019				
Coste	4.494	751	2.413	7.658
Amortización acumulada	(4.494)	(57)	(2.139)	(6.690)
Valor neto contable	-	694	274	968
Altas	-	-	83	83
Otras transferencias y traspasos	-	-	8	8
Bajas	-	-	(37)	(37)
Dotación para amortización	-	(174)	(106)	(280)
Bajas en la amortización	-	-	37	37
Saldo a 31-12-2020				
Coste	4.494	751	2.467	7.712
Amortización acumulada	(4.494)	(231)	(2.208)	(6.933)
Valor neto contable	-	520	259	779

a) Gastos de investigación y desarrollo

Los gastos de desarrollo capitalizados se encuentran totalmente amortizados. No se han capitalizado gastos de investigación y desarrollo en 2020 y 2019.

El importe total de los desembolsos por investigación y desarrollo que se han reconocido como gasto en la cuenta de pérdidas y ganancias durante el ejercicio asciende a 57 miles de euros (113 miles de euros en 2019)

b) Propiedad Industrial

El importe registrado de 520 miles de euros en propiedad industrial corresponde a tecnología adquirida para apantallar las dosis emitidas por los contenedores y así mejorar sus prestaciones en los ATI's por el efecto barrera del hormigón frente a la radiación.

c) Inmovilizado intangible totalmente amortizado

Al 31 de diciembre de 2020 existe inmovilizado intangible, todavía en uso, y totalmente amortizado, con un coste contable de 6.572 miles de euros (6.572 miles de euros en 2019).

6. Inmovilizado material

El detalle y movimiento de las partidas incluidas en Inmovilizado material es el siguiente:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

	<u>Terrenos</u>	<u>Construcciones</u>	<u>Instalaciones técnicas y otro inmovilizado material</u>	<u>Inmovilizado en curso y anticipos</u>	<u>Total</u>
Saldo a 01-01-2019					
Coste	3.836	45.187	84.849	2.384	136.256
Amortización acumulada	-	(27.523)	(67.166)	-	(94.689)
Deterioro	-	(6.339)	(819)	-	(7.158)
Valor neto contable	3.836	11.325	16.864	2.384	34.409
Altas	-	68	1.285	321	1.674
Otras transferencias y traspasos	-	-	187	(187)	-
Bajas	-	-	(2.626)	-	(2.626)
Dotación para amortización	-	(780)	(3.209)	-	(3.989)
Bajas en la amortización	-	-	2.626	-	2.626
Deterioro	-	-	158	-	158
Saldo a 31-12-2019					
Coste	3.836	45.255	83.695	2.518	135.304
Amortización acumulada	-	(28.303)	(67.749)	-	(96.052)
Deterioro	-	(6.339)	(661)	-	(7.000)
Valor neto contable	3.836	10.613	15.285	2.518	32.252
Altas	-	40	2.032	444	2.516
Otras transferencias y traspasos	-	2	2.500	(2.510)	(8)
Bajas	-	(9)	(6.341)	-	(6.350)
Dotación para amortización	-	(778)	(2.867)	-	(3.645)
Bajas en la amortización	-	9	4.479	-	4.488
Deterioro	-	6.339	661	-	7.000
Saldo a 31-12-2020					
Coste	3.836	45.288	81.886	452	131.462
Amortización acumulada	-	(29.072)	(66.137)	-	(95.209)
Deterioro	-	-	-	-	-
Valor neto contable	3.836	16.216	15.749	452	36.253

a) Correcciones valorativas por deterioro del inmovilizado material e intangible

Tal como se indica en la nota 1, la Sociedad realiza su actividad en la fábrica que posee en Maliaño, Cantabria. Las pérdidas experimentadas los ejercicios previos al actual, junto con valoraciones obtenidas de Patrimonio del Estado en el ejercicio 2018 del valor de mercado del vuelo de los edificios de la Entidad, provocaron que los Administradores de la Sociedad considerasen que existían indicios de deterioro de los activos del inmovilizado material e intangible al 31 de diciembre de 2018 y 2019 relacionados con la actividad de la sociedad.

Los administradores consideran que existe una única unidad generadora de efectivo (en adelante, UGE) que permite realizar la actividad de la Entidad, y que físicamente se corresponde con la totalidad de la fábrica de la entidad en Maliaño, que supone el 100% del total del activo fijo de la Entidad.

El importe recuperable de la UGE, se determina en base a cálculos del valor en uso. Estos cálculos utilizan proyecciones de flujos de efectivo basadas en presupuestos financieros realizados y revisados por la Dirección periódicamente y aprobados por la Alta Dirección y presentados al Consejo de Administración. Las hipótesis más relevantes utilizadas para la determinación del valor en uso al cierre del ejercicio terminado el 31 de diciembre de 2020 han sido las siguientes:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Periodo proyectado	5 años + perpetua
Tasa de descuento (periodo proyectado)	8%
Tasa de crecimiento a partir del último flujo proyectado	0%

La Dirección ha determinado los resultados y flujos de caja presupuestados sobre la base de contrataciones existentes a cierre de ejercicio y sus expectativas de desarrollo de mercado. En el ejercicio 2020 se ha producido la adjudicación de importantes contratos y la modificación/ampliación de algunos proyectos ya iniciados que han permitido incrementar significativamente la cartera de la entidad y por lo tanto la capacidad de generar flujos en los próximos ejercicios y permiten mirar el futuro con optimismo. Estos contratos suponen una cartera de pedidos de más de 370 millones de euros, que aseguran la actividad de la sociedad a pleno rendimiento en los próximos años. Como consecuencia de ello la Dirección y los Administradores han reevaluado los resultados y los flujos de caja presupuestados sobre la base de las nuevas adjudicaciones y las expectativas de desarrollo del mercado.

En esta actualización de los resultados y de los flujos de caja se han tomado posiciones prudentes y realistas, así la tasa de descuento aplicada se revisa anualmente y refleja riesgos específicos del mercado en el que opera la Sociedad y la actividad de ésta, en el ejercicio 2020 se ha evaluado en un 8% (10% en el ejercicio 2019). El flujo de efectivo considerado en la renta perpetua, por prudencia, es el menor del período de los cinco años y no se considera ningún crecimiento.

Los Administradores de la Sociedad han realizado un test de sensibilidad sobre las principales hipótesis del modelo de flujos de caja utilizado en el test de deterioro. En este sentido se destaca como variable significativa la tasa de descuento de flujos, la utilización de una tasa del 10% como en ejercicios anteriores, no hubiera supuesto una variación en la reversión practicada al deterioro.

La Sociedad considera que ha utilizado, en base a los conocimientos actuales y los cambios razonablemente posibles en los supuestos clave en los que se basan, los mejores cálculos posibles para la determinación de los importes recuperables de la UGE. Los Administradores estiman que a pesar de las incertidumbres existentes e inherentes al negocio y a la situación económica actual, incluyendo las derivadas de la pandemia del COVID, las proyecciones son lo suficientemente prudentes y realistas y basadas en las capacidades de la Sociedad, como para estimar razonablemente que se cumplan tal como se encuentran diseñadas y contempladas en el plan de negocio que sustenta el valor en uso de la UGE.

El resultado de los cálculos realizados, determinan que la totalidad del valor de los elementos de activo inmaterial y material relacionados serían recuperables, por lo que se ha revertido la provisión por deterioro por el total de los mismos de 7.000 miles de euros en el ejercicio 2020 correspondiente al inmovilizado material de los cuales, 6.339 miles de euros corresponden a las construcciones y 661 miles de euros (nota 20) a instalaciones técnicas y maquinaria (158 miles de euros en el ejercicio 2019) viéndose afectada la cuenta de resultados del ejercicio 2020 por dicha reversión por importe de 6.339 miles de euros.

b) Actualizaciones realizadas al amparo del RD-Ley 7/1996, de 7 de junio

El importe de las revalorizaciones netas acumuladas al cierre del ejercicio asciende a 190 miles de euros (2019: 202 miles de euros) y su desglose para cada partida es el siguiente:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Actualización de:	Valor actualización	Bienes totalmente amortizados	Amort. Acum. Año anterior	Dotación contable año actual	Valor Neto Contable
Terrenos	10	-	-	-	10
Edificios industriales	3.911	3.308	3.724	11	176
Instalaciones técnicas	233	213	229	1	3
Maquinaria	457	452	456	-	1
Útiles y herramientas	23	23	23	-	-
	<u>4.634</u>	<u>3.996</u>	<u>4.432</u>	<u>12</u>	<u>190</u>

c) Bienes totalmente amortizados

A 31 de diciembre de 2020 existen construcciones con un coste original de 9.291 miles de euros (2019: 9.228 miles de euros) que están totalmente amortizadas y que todavía están en uso. El coste del resto de elementos del inmovilizado material totalmente amortizados en uso asciende a un importe de 38.860 miles de euros (2019: 36.234 miles de euros).

d) Bienes bajo arrendamiento operativo

En la cuenta de pérdidas y ganancias se han incluido gastos por arrendamiento operativo por importe de 376 miles de euros (2019: 306 miles de euros), correspondientes fundamentalmente a alquiler de maquinaria, naves de almacenamiento, cestas de obra y elementos de transporte. También se incluye el alquiler de oficinas con un gasto en el ejercicio de (-1) miles de euros aproximadamente (Nota 27b) (2019: 91 miles de euros).

e) Seguros

La Sociedad tiene contratadas varias pólizas de seguro para cubrir los riesgos a que están sujetos los bienes del inmovilizado material. La cobertura de estas pólizas se considera suficiente.

f) Situación de los terrenos que albergan las instalaciones y construcciones sobre los que se asienta la fábrica de la Entidad.

Durante el año 2018 la sociedad pasó a ser propietaria de los terrenos sobre los que se asienta como resultado de la ampliación de capital, con aportación no dineraria, suscrita en su totalidad por la Dirección General del Patrimonio del Estado anterior propietaria de los mismos.

7. Análisis de instrumentos financieros

7.1. Análisis por categorías

El valor en libros de cada una de las categorías de instrumentos financieros establecidas en la norma de registro y valoración de "Instrumentos financieros", excepto las inversiones en el patrimonio de empresas del grupo, multigrupo y asociadas (Nota 8), es el siguiente:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

	Créditos, Derivados y Otros			
	2020		2019	
	A largo plazo	A corto plazo	A largo plazo	A corto plazo
Activos financieros disponibles para la venta:				
- Valorados a coste	21	-	21	-
Préstamos y partidas a cobrar (Nota 9)	-	41.756	-	35.154
Instrumentos financieros derivados	20	20	-	-
Préstamos y partidas a cobrar con empresas del grupo y asociadas (Nota 9)	-	3.198	-	2.890
	41	44.974	21	38.044

	Pasivos financieros a largo plazo			
	2020		2019	
	Deudas con empresas del Grupo	Derivados y otros	Deudas con empresas del Grupo	Derivados y otros
Débitos y partidas a pagar (Nota 17)	5.327	1.390	5.699	1.305
	5.327	1.390	5.699	1.305

	Pasivos financieros a corto plazo					
	2020			2019		
	Deudas con entidades de crédito	Deudas con empresas del Grupo	Derivados y Otros	Deudas con entidades de crédito	Deudas con empresas del Grupo	Derivados y Otros
Débitos y partidas a pagar (Nota 17)	9.570	20.749	14.625	12.565	8.479	15.379
Derivados de cobertura	-	-	98	-	-	5
	9.570	20.749	14.723	12.565	8.479	15.384

7.2. Análisis por vencimientos

Los importes de los instrumentos financieros con un vencimiento determinado o determinable clasificados por año de vencimiento son los siguientes:

	Activos financieros					
	2021	2022	2023	2024	2025	Años posteriores
Otras inversiones financieras:						Total
- Préstamos y partidas a cobrar con empresas del grupo y asociadas	994	-	-	-	-	994

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

- Instrumentos financieros derivados	20	20	-	-	-	-	40
- Créditos a empresas del grupo y asociadas	2.204	-	-	-	-	-	2.204
- Otros activos financieros	41.756	-	-	-	-	21	41.777
	<u>44.974</u>	<u>20</u>	<u>-</u>	<u>-</u>	<u>-</u>	<u>21</u>	<u>45.015</u>

	Pasivos financieros						Años posteriores	Total
	2021	2022	2023	2024	2025			
Deudas con entidades de crédito								
- Deudas con entidades de crédito	9.570	-	-	-	-	-	-	9.570
Deudas con empresas del grupo y asociadas								
- Deudas comerciales	1.601	-	-	-	-	-	-	1.601
- Otras deudas con empresas del grupo y asociadas	19.148	1.917	1.206	867	776	561	24.475	
Otras deudas y acreedores								
- Derivados	98	177	191	-	-	-	-	466
- Otros pasivos financieros	812	355	205	352	110	-	-	1.834
- Deudas comerciales	6.722	-	-	-	-	-	-	6.722
- Anticipos de clientes	7.091	-	-	-	-	-	-	7.091
	<u>45.042</u>	<u>2.449</u>	<u>1.602</u>	<u>1.219</u>	<u>886</u>	<u>561</u>	<u>561</u>	<u>51.759</u>

Dentro de los Pasivos financieros, línea de "Otras deudas con empresas del grupo y asociadas" 24.475 miles de euros corresponden a los anticipos intersepi y préstamos para financiación de I+D recibidos de SEPI (Nota 30), el resto a proveedores empresas del grupo.

7.3. Calidad crediticia de los activos financieros

Los activos financieros que todavía no han vencido y que tampoco han sufrido pérdidas por deterioro, se consideran de alta calidad crediticia y sin riesgos de deterioro a futuro.

Ninguno de los activos financieros pendientes de vencimiento ha sido objeto de renegociación durante el ejercicio.

8. Participaciones en empresas del grupo, multigrupo y asociadas

a) Participaciones en empresas del Grupo

Nombre y domicilio	Forma jurídica	Actividad	Fracción de capital		Derechos de voto	
			Directo%	Indirecto%	Directo%	Indirecto%
Enwesa Operaciones, S.A., S.M.E Polígono de Heras, Medio Cudeyo (Cantabria)	Sociedad Anónima	Servicios de mantenimiento de centrales eléctricas.	75,06%	7,49%	75,06%	7,49%

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Enwesa Operaciones, S.A., S.M.E no cotiza en Bolsa.

Los importes del capital, reservas, resultado del ejercicio y otra información de interés, según aparecen en las cuentas anuales individuales de las empresas, son como sigue:

Sociedad	Patrimonio neto		Resultado explotación	Resultado ejercicio	Valor contable en la matriz	Dividendos recibidos
	Capital	Reservas				
2020						
Enwesa Operaciones, S.A., S.M.E.	1.477	7.184	201	119	3.050	764
2019						
Enwesa Operaciones, S.A., S.M.E.	1.477	7.184	1.040	1.018	3.050	1.778

b) Participaciones en empresas asociadas

Nombre y domicilio	Forma jurídica	Actividad	Fracción de capital		Derechos de voto	
			Directo %	Indirecto %	Directo %	Indirecto %
Westinghouse Technology Services, S.A.	Sociedad Anónima	Servicios de operaciones de Centrales Eléctricas	30%	-	30%	-
Enusa-Ensa, A.I.E.	Agrupación de interés Económico	Mantenimiento centrales energéticas	25%	20,6%	25%	20,6%
Spanish Nuclear Group for Cooperation, A.I.E.	Agrupación de interés Económico	Promoción comercial de productos y servicios para centrales nucleares en el mercado internacional	25%	-	25%	-

Ninguna de las empresas asociadas cotiza en Bolsa.

A 31 de diciembre de 2020, los importes del capital, reservas, resultado del ejercicio y otra información de interés, según aparecen en los estados financieros de las empresas asociadas, son como sigue:

Sociedad	Patrimonio neto			Resultado explotación	Resultado ejercicio	Valor contable en la matriz	Dividendos recibidos				
	Otras partidas del patrimonio		Capital								
	Capital	Reservas									
Westinghouse Technology Services, S.A.	1.503	1.609	-	1.113	1.124	451	364				
Enusa-Ensa A.I.E	150	344	-	27	24	318	-				
Spanish Nuclear GC A.I.E	24	31	-	(8)	(8)	13	-				

A 31 de diciembre de 2019, los importes del capital, reservas, resultado del ejercicio y otra información de interés, según aparecen en los estados financieros de las empresas asociadas, son como sigue:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Sociedad	Patrimonio neto			Resultado explotación	Resultado ejercicio	Valor contable en la matriz	Dividendos recibidos				
	Otras partidas del patrimonio										
	Capital	Reservas									
Westinghouse Technology Services, S.A.	1.503	1.536	-	869	1.287	451	327				
Enusa-Ensa A.I.E	150	11	6	342	333	318	98				
Spanish Nuclear GC A.I.E	24	67	-	(36)	(36)	13	-				

La Sociedad no ha incurrido en contingencias en relación con las asociadas.

9. Préstamos y partidas a cobrar

	2020	2019
Préstamos y partidas a cobrar a corto plazo:		
- Créditos a empresas del Grupo (Notas 21 y 30)	2.204	1.540
- Clientes y deudores varios	10.036	5.605
- Clientes producción facturable	25.789	16.418
- Clientes producción facturable, partes vinculadas (Nota 30)	5.733	12.950
- Clientes, empresas del Grupo y asociadas (Nota 30)	994	1.350
- Préstamos al personal	198	181
	44.954	38.044

El valor razonable de los préstamos y partidas a cobrar se aproxima a su valor contable.

Clientes producción facturable y anticipos recibidos por pedidos:

A 31 de diciembre de 2020 existían 49 obras en curso a largo plazo, con una valoración a precio de venta en función del porcentaje de obra incurrido de 254.599 miles de euros (233.656 miles de euros en 2019).

Del total anterior existen 18 obras valoradas en 42.087 miles de euros, para las que la facturación realizada era superior a su grado de avance en 7.091 miles de euros (registrado en el pasivo del Balance como "Anticipos de Clientes") (7.559 miles de euros correspondientes al ejercicio 2019), mientras que para el resto de obras, con una valoración de 212.512 miles de euros (169.674 miles de euros en el ejercicio 2019), se había realizado una facturación, en concepto de anticipos por 180.990 miles de euros (140.306 miles de euros en el ejercicio 2019), siendo el neto de estos importes, 31.522 miles de euros, (25.789 miles de euros con terceros y 5.733 miles de euros con partes vinculadas), en el ejercicio 2019, 16.418 miles de euros y 12.950 miles de euros, respectivamente lo que se ha registrado en el balance como "Clientes producción facturable".

Deterioro de cuentas a cobrar

A 31 de diciembre de 2020 habían vencido cuentas a cobrar por importe de 1.392 miles de euros (2019: 2.794 miles de euros).

El movimiento del ejercicio del deterioro de clientes ha sido el siguiente:

	Ejercicio 2020	Ejercicio 2019
Saldo inicial	48	41
Aplicaciones	(12)	-
Dotaciones	7	7
Saldo final	43	48

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

El resto de las cuentas incluidas en "Préstamos y cuentas a cobrar" no han sufrido deterioro del valor.

Los Administradores consideran que la corrección valorativa constituida es consistente con la experiencia histórica, la valoración del entorno económico actual y los riesgos inherentes a la actividad propia de la Sociedad.

La exposición máxima al riesgo de crédito a la fecha de presentación de la información es el valor razonable de cada una de las categorías de cuentas a cobrar indicadas anteriormente. La Sociedad no mantiene ninguna garantía como seguro.

Se dan de baja los importes cargados a la cuenta de deterioro de valor cuando no existen expectativas de recuperar más efectivo.

Saldos en moneda extranjera:

Los valores contables de los préstamos y partidas a cobrar están denominados en:

	2020	2019
Euro	44.954	37.825
Dólar US	-	219
	<u>44.954</u>	<u>38.044</u>

10. Instrumentos financieros derivados

Los saldos al cierre del ejercicio 2020 correspondientes a los instrumentos financieros derivados son los siguientes:

	2020		2019	
	Activos	Pasivos	Activos	Pasivos
Contratos a plazo de moneda extranjera – coberturas de flujos de efectivo	40	466	-	-
Total	40	466	-	-
Menos parte no corriente:				
Contratos a plazo en moneda extranjera - coberturas de flujos de efectivo	20	368	-	-
Parte no corriente	20	368	-	-
Parte corriente	20	98	-	-

Se presenta a continuación el detalle de los vencimientos por año de los contratos a 31 de diciembre de 2020:

	2021	2022	2023	2024	Total
Activos	20	20	-	-	40
Pasivos	98	177	191	-	466

Los derivados mantenidos para negociar se clasifican como un activo o pasivo corriente. El valor razonable total de un derivado de cobertura se clasifica como un activo o pasivo no corriente si el vencimiento restante de la partida cubierta es superior a doce meses y como un activo o pasivo corriente si el vencimiento restante de la partida cubierta es inferior a doce meses.

La parte no efectiva reconocida en la cuenta de pérdidas y ganancias originada por coberturas de flujos de efectivo asciende a 0 miles de euros (2019: 0 miles de euros).

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Los importes del principal nocional de los contratos a plazo en moneda extranjera, de venta de divisas a término, pendientes a 31 de diciembre de 2020 ascienden a 8.958 miles de USD (2019: 1.159 miles de USD).

Se espera que las transacciones futuras altamente probables cubiertas denominadas en moneda extranjera ocurran en distintas fechas dentro de los treinta y seis próximos meses. Las pérdidas y ganancias reconocidas en el patrimonio neto en "Ajustes por cambios de valor" sobre los contratos a plazo de moneda extranjera se reconocen en la cuenta de pérdidas y ganancias, en el epígrafe de ventas, en el ejercicio o ejercicios durante los cuales la transacción cubierta afecta a la cuenta de pérdidas y ganancias.

El efecto en el Patrimonio Neto, "Ajustes por cambio de valor" de las operaciones de cobertura de flujos de efectivo se desglosa:

	2020	2019
Coberturas de flujos de efectivo - Activos	40	-
Cobertura de flujos de efectivo - Pasivos	(466)	-
Efecto impositivo – Diferencias temporarias	107	-
Ajuste por de valor – Operaciones de cobertura	(319)	-

11. Existencias

	2020	2019
Materias primas y otros aprovisionamientos	2.862	2.984
Productos en curso	8	28
Anticipos a proveedores	10	18
	2.880	3.030

La Sociedad tiene contratadas varias pólizas de seguro para cubrir los riesgos a que están sujetos las existencias. La cobertura de estas pólizas se considera suficiente.

Los Administradores de la Sociedad consideran que no existen indicios de deterioro de las existencias al 31 de diciembre de 2020, por lo que no se ha realizado corrección valorativa alguna durante el ejercicio.

Al cierre del ejercicio la Sociedad mantiene compromisos de compra de existencias por importe de 205 miles de euros (2019: 127 miles de euros).

12. Efectivo y otros activos líquidos equivalentes

	2020	2019
Tesorería	492	1.007
	492	1.007

No existe ninguna restricción para la libre disposición de los saldos que figuran en este epígrafe del balance de situación.

13. Capital, prima de emisión y Propuesta de Reducción de Capital por Pérdidas

a) Capital

A 31 de diciembre de 2019 el capital, que estaba totalmente escriturado, se componía de 767.034 acciones nominativas, de 60,10 euros de valor nominal cada una, totalmente desembolsadas.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Durante el año 2020 se ha realizado una reducción de capital mediante la disminución del valor nominal de las acciones de la sociedad, pasando de 60,10 euros de valor nominal por acción a 47,30 euros de valor nominal por acción.

A 31 de diciembre de 2020 el capital, que estaba totalmente escriturado, se compone de 767.034 acciones nominativas de 47,30 euros de valor nominal cada una, totalmente desembolsadas, siendo la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI) y Patrimonio del Estado, los accionistas de la Sociedad.

	Nº de acciones	Importe
Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI)	604.040	28.571
Dirección General del Patrimonio del Estado	162.994	7.710
	767.034	36.281

b) Prima de emisión

La Sociedad recibió en 2018 mediante aportación no dineraria el pleno dominio del terreno y edificaciones. La Sociedad contabilizó la operación reconociendo Capital y Prima de emisión según los valores escriturados (Capital social: 9.796 miles de euros y Prima de emisión: 3.678 miles de euros). Los activos recibidos se reconocieron al importe del valor razonable, neto de los importes previamente reconocidos por la Sociedad como titular de un derecho de uso que mantenía en los mismos (Importe 3.627 miles de euros). La diferencia entre el importe del valor escriturado y los valores por los que se han reconocido los bienes recibidos se registró ajustando la Prima de emisión (minoración de la prima de emisión en 9.847 miles de euros).

c) Reducción de Capital Social por Pérdidas

Tal como se ha indicado en la nota 2.2, al cierre del ejercicio 2018, la cifra del patrimonio neto de la Entidad era inferior a los dos tercios del capital social. Transcurrido 2019, las pérdidas acumuladas por la Entidad continuaban situando el patrimonio por debajo de los dos tercios del capital social.

Encontrándose la Sociedad a la fecha, en un desequilibrio patrimonial, resultaba obligatorio para ENSA conforme al art.327 de la Ley de Sociedades de Capital proceder al restablecimiento del equilibrio patrimonial.

Los administradores propusieron a la Junta de Accionistas la medida de reducción de capital para compensar las pérdidas, planteándose una reducción de capital en base a un balance intermedio a 30 de diciembre de 2019, formulado por los administradores en idéntica fecha a las cuentas anuales de 2019.

La siguiente tabla muestra la situación patrimonial al cierre de los ejercicios 2018, 2019 y tras la reestructuración patrimonial propuesta.

	31/12/2018	30/12/2019	Reestructuración Patrimonial	Patrimonio tras la REDUCCION DE CAPITAL
FONDOS PROPIOS:	<u>28.568</u>	<u>25.910</u>	-	<u>25.910</u>
Capital Suscrito	46.099	46.099	(9.818)	36.281
Prima de emisión	(6.169)	(6.169)	-	(6.169)
Reserva legal	4.196	4.196	(568)	3.628
Reservas voluntarias	1.235	-	-	-

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Otras aportaciones de socios (*)	3.296	23	(23)	-
Dif. Ajuste capital a euros	-	-	-	-
Rdos. negativos de ejercicios anteriores	-	(15.558)	10.409	(5.149)
Resultado del ejercicio	(20.089)	(2.681)	-	(2.681)
Subvenciones, donaciones y legados recibidos	229	176	-	176
PATRIMONIO NETO	28.797	26.086	-	26.086
2/3 Capital Social	30.733	30.733	-	24.187

La reducción de capital fue aprobada en Junta General el 20 de febrero de 2020; en virtud de lo previsto en el artículo 286 de la LSC y concordantes del Reglamento del Registro Mercantil, aprobado por Real Decreto 1784/1996 de 19 de julio, la propuesta de acuerdo de reducción de capital a la Junta General requirió la formulación por el órgano de administración del informe justificativo. Esta propuesta fue aprobada por la Junta de Accionistas sin modificaciones significativas.

14. Reservas y otras aportaciones de socios

a) Reservas

	2020	2019
Legal y estatutarias:		
- Reserva legal	3.628	4.196
	<u>3.628</u>	<u>4.196</u>
Otras reservas:		
- Reservas voluntarias	-	-
	<u>-</u>	<u>-</u>
	<u>3.628</u>	<u>4.196</u>

Tal como refleja el Estado de Cambios de Patrimonio Neto, los accionistas de la Entidad acordaron aplicar el resultado negativo del ejercicio 2019, pérdidas por 2.681 miles de euros a Resultados Negativos de Ejercicios Anteriores.

Reserva legal

La reserva legal ha sido dotada de conformidad con el artículo 274 de la Ley de Sociedades de Capital, que establece que, en todo caso, una cifra igual al 10 por 100 del beneficio del ejercicio se destinará a ésta hasta que alcance, al menos, el 20 por 100 del capital social.

No puede ser distribuida y si es usada para compensar pérdidas, en el caso de que no existan otras reservas disponibles suficientes para tal fin, debe ser repuesta con beneficios futuros.

b) Otras aportaciones de socios

	2020	2019
Saldo inicial	23	3.296
Otros movimientos	102	23
Reducción de capital	(23)	-
Compensación pérdidas ejercicios anteriores	-	(3.296)
Saldo final	<u>102</u>	<u>23</u>

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

El saldo de esta cuenta corresponde fundamentalmente al registro como aportación de socios realizada por la SEPI, ahora entidad dominante y en su momento Accionista Único, de aportaciones realizadas para la financiación de actividades de I+D+i.

15. Resultado del ejercicio

a) Propuesta de distribución del resultado

La propuesta de distribución del resultado del ejercicio 2020 a presentar a la Junta General de Accionistas y la aprobada para el ejercicio 2019 son las siguientes:

	2020	2019
Base de reparto		
Pérdidas y ganancias	1.633	(2.681)
	<u>1.633</u>	<u>(2.681)</u>
 Aplicación		
Reserva legal	163	-
Compensación resultados negativos ejerc. anteriores	1.470	-
Resultados negativos de ejercicios anteriores	-	(2.681)
	<u>1.633</u>	<u>(2.681)</u>

b) Limitaciones para la distribución de dividendos

Las reservas designadas como voluntarias, así como los resultados del ejercicio, no están sujetas a limitaciones diferentes a las establecidas en la Ley de Sociedades de Capital.

16. Subvenciones de capital recibidas

El detalle de las subvenciones de capital no reintegrables que aparecen en el balance bajo el epígrafe "Subvenciones, donaciones y legados recibidos" es el siguiente:

Entidad concesionaria	Miles de euros	Finalidad	Año de concesión
Gº Cantabria	61	Instalación de residuos, almacén	2001
Gº Cantabria	122	Remodelación del bunker de radiografía e instal. de colado	2009
Gº Cantabria	65	Instalación de radiografiado	2010
Gº Cantabria	163	Upgrading de Grúas	2011
CDTI	48	Actualización Prestamos t/i "0"	2011
Gº Cantabria	137	Área Limpia Retráctil	2012
CDTI	105	Actualización Prestamos t/i "0"	2013
Gº Cantabria	96	Equipo de expansionado y otros	2014
Gº Cantabria	68	Plataforma elevadora y equipos de inspección	2015
Gº Cantabria	20	Sistema de iluminación LED del Taller	2016
	<u>885</u>		

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Estas subvenciones se han concedido para la construcción de inmovilizado.

El movimiento de estas subvenciones ha sido el siguiente:

	2020	2019
Saldo inicial	176	229
Imputación al resultado	(66)	(70)
Efecto impositivo	16	17
Saldo final	126	176

Dentro del saldo final de 2020 y de 2019 están registrados los ingresos por los préstamos a tipo de interés cero concedidos por organismos oficiales para llevar a cabo actividades de I+D+i, por importe de 5 miles de euros (2019: 11 miles de euros), como diferencia entre el valor razonable de los préstamos concedidos y su valor de reembolso, asimismo se ha realizado una imputación a resultados de los mismos por importe de 8 miles de euros (2019: 9 miles de euros).

17. Débitos y partidas a pagar

	2020	2019
Débitos y partidas a pagar a largo plazo:		
- Otros acreedores	1.022	1.305
- Deudas con empresas del Grupo y asociadas (Nota 30)	5.327	5.699
	6.349	7.004
Débitos y partidas a pagar a corto plazo:		
- Deudas con entidades de crédito (Nota 7.1)	9.570	12.565
- Proveedores	3.826	3.516
- Cuentas a pagar a partes vinculadas (Notas 7.1 - 30)	20.749	8.479
- Otros pasivos financieros (Nota 7.1)	812	1.268
- Otros acreedores	1.426	1.374
- Anticipos de clientes (Nota 3.7)	7.011	7.462
- Anticipos de clientes partes vinculadas (Nota 30)	80	97
- Personal	1.470	1.662
	44.944	36.423
	51.293	43.427

El valor contable de las deudas a corto plazo se aproxima a su valor razonable, dado que el efecto del descuento no es significativo. Los valores razonables de las deudas a largo plazo se basan en los flujos de efectivo descontados a tipo de mercado.

El valor contable de las deudas de la Sociedad está denominado en las siguientes monedas:

	2020	2019
Euro	50.978	43.187
Libras	-	-
Dólar US	315	240
	51.293	43.427

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

La Sociedad dispone de las siguientes líneas de crédito no dispuestas:

	2020	2019
Tipo variable:		
- con vencimiento a menos de un año	10.445	7.451
	<u>10.455</u>	<u>7.451</u>

Periodo medio de pago a proveedores por operaciones comerciales, calculado según la Resolución de 29 de enero de 2016 del ICAC, referida a la Ley 31/2014 que modifica la Ley 15/2010:

	2020	2019
	Días	Días
Periodo medio de pago a proveedores	52	58
Ratio de operaciones pagadas	57	60
Ratio de operaciones pendientes de pago	<u>25</u>	<u>40</u>
	Miles de euros	Miles de euros
Total pagos realizados	33.057	36.705
Total pagos pendientes	<u>5.466</u>	<u>4.764</u>

El plazo de pago aplicable a la Sociedad según la Ley 3/2004, de 29 de diciembre, por la que se establecen medidas de lucha contra la morosidad en las operaciones comerciales es de 30 días naturales. Por otra parte, en el artículo 4 de la indicada Ley se indica dentro de la determinación del plazo de pago a proveedores, este podrá ser ampliado mediante pacto entre las partes sin que, en ningún caso, se pueda acordar un plazo superior a 60 días naturales.

18. Provisiones

Los movimientos de las provisiones reconocidas en el balance han sido los siguientes:

Ejercicio terminado el 31 de diciembre de 2020:

	Garantías	Obras	Personal	Total	No corriente	Corriente
Saldo inicial 2020	3.950	8.345	220	12.515	4.170	8.345
Dotaciones	-	3.471	-	3.471	-	3.471
Aplicaciones	-	(4.707)	-	(4.707)	-	(4.707)
Bajas	(405)	-	(166)	(571)	(571)	-
Saldo final 2020	<u>3.545</u>	<u>7.109</u>	<u>54</u>	<u>10.708</u>	<u>3.599</u>	<u>7.109</u>

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Ejercicio terminado el 31 de diciembre de 2019:

	Garantías	Obras	Personal	Total	No corriente	Corriente
Saldo inicial 2019	4.046	8.495	352	12.893	4.398	8.495
Dotaciones	-	3.757	-	3.757	-	3.757
Aplicaciones	-	(3.907)	(132)	(4.039)	(132)	(3.907)
Bajas	(96)	-	-	(96)	(96)	-
Saldo final 2019	3.950	8.345	220	12.515	4.170	8.345

El saldo de la provisión por garantías recoge las coberturas estimadas por la Sociedad por posibles responsabilidades de garantías, penalizaciones y reparaciones en contratos entregados, en previsión de eventuales reclamaciones de clientes. El cálculo de la misma se basa en la experiencia del sector en actuaciones de reparación en garantía sobre entregas de generadores de vapor, teniendo en cuenta la probabilidad estimada de ocurrencia de la incidencia, así como el coste estimado de la actuación más habitual (Nota 2.2). Al cierre del ejercicio 2020 no existe reclamación de clientes en curso por estas garantías otorgadas a sus clientes.

La provisión por Obras (7.109 miles de euros a cierre del ejercicio 2020) es consecuencia de la ralentización de proyectos en curso, la cual se ha agravado a consecuencia del Covid-19 (pérdida de rendimiento, medidas de distanciamiento, reducciones de actividad en turnos, trabajos suspendidos por controles adicionales, incremento de requisitos de protección, falta de inspectores de clientes en diferentes fases, falta de presencia de mandos, etc), y por nuevos requisitos de tolerancia en la fabricación y exigencias en los tratamientos térmicos a realizar. Todos estos retrasos serán objeto de negociación comercial con el cliente, tanto por los aplazamientos de plazo de entrega, como por los trabajos no realizados por personal en subactividad.

La provisión por Personal recoge obligaciones por jubilaciones parciales y servicios devengados por los trabajadores afectos.

19. Impuestos diferidos

El detalle de los impuestos diferidos es el siguiente:

	2020	2019
Activos por impuestos diferidos:		
- Diferencias temporarias	3.167	5.621
	3.167	5.621
Pasivos por impuestos diferidos:		
- Diferencias temporarias	(2.715)	(2.905)
	(2.715)	(2.905)
Impuestos diferidos netos	452	2.716

Los activos y pasivos por impuestos se compensan si en ese momento la Sociedad tiene el derecho exigible de compensar los importes reconocidos y tiene la intención de liquidar las cantidades por el neto o de realizar el activo y cancelar el pasivo simultáneamente. No se han llevado a cabo compensaciones en el ejercicio.

El movimiento bruto en los impuestos diferidos ha sido el siguiente:

	2019	2019
Saldo inicial	2.716	2.645
Impuesto (cargado)/abonado directamente a patrimonio neto	123	17
(Cargo)/abono en la cuenta de pérdidas y ganancias	(2.387)	54
Saldo final	452	2.716

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

El movimiento durante el ejercicio en los activos y pasivos por impuestos diferidos ha sido como sigue:

Activos por impuestos diferidos	Provisiones	Pérdidas a valor razonable		Total
		Otros		
Saldo a 1 de enero de 2019	5.110	-	683	5.793
(Cargo)/abono a cuenta de p. y g.	(105)	-	(67)	(172)
Saldo a 31 de diciembre de 2019	5.005	-	616	5.621
(Cargo)/abono a patrimonio neto	-	117	-	117
(Cargo)/abono a cuenta de p. y g.	(2.263)	-	(308)	(2.571)
Saldo a 31 de diciembre de 2020	2.742	117	308	3.167
Pasivos por impuestos diferidos	Libertad de amortización	Ganancias a valor razonable		Total
		Subvenciones de capital		
Saldo a 1 de enero de 2019	(3.073)	-	(75)	(3.148)
(Cargo)/abono a patrimonio neto	-	-	17	17
(Cargo)/abono a cuenta de p. y g.	226	-	-	226
Saldo a 31 de diciembre de 2019	(2.847)	-	(58)	(2.905)
(Cargo)/abono a patrimonio neto	-	(10)	16	6
(Cargo)/abono a cuenta de p. y g.	184	-	-	184
Saldo a 31 de diciembre de 2020	(2.663)	(10)	(42)	(2.715)

Los impuestos diferidos (cargados)/abonados al patrimonio neto durante los ejercicios han sido los siguientes:

	2020	2019
Reservas para valores razonables en patrimonio neto:		
- Subvenciones de capital (nota 16)	16	17
- Reserva para operaciones de cobertura (nota 10)	107	-
	123	17

La sociedad no conserva individualmente Bases imponibles negativas a compensar no aportadas al Grupo fiscal SEPI.

20. Ingresos y gastos

a) Transacciones efectuadas en moneda extranjera

Los importes de las transacciones efectuadas en moneda extranjera son los siguientes:

	2020	2019
Compras y trabajos de otras empresas	496	285
Compras de inmovilizado	-	50
Ventas	119	105
Servicios prestados	-	49
Servicios recibidos	(78)	77

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Las diferencias de cambio imputadas en la cuenta de pérdidas de ganancias se corresponden con (4) miles de euros ((4) miles de euros al cierre del ejercicio 2019) provenientes de operaciones liquidadas durante el ejercicio y 0 miles de euros ((5) miles de euros al cierre del ejercicio 2019) correspondientes a transacciones vivas pendientes de vencimiento al cierre del ejercicio.

b) Importe neto de la cifra de negocios

El importe neto de la cifra de negocios correspondiente a las actividades ordinarias de la Sociedad se distribuye geográficamente como sigue:

Mercado	%	
	2020	2019
Nacional	31%	21%
Unión Europea	62%	71%
Resto del mundo	7%	8%
	100%	100%

Igualmente, el importe neto de la cifra de negocios puede analizarse por línea de productos como sigue:

Línea	%	
	2020	2019
Componentes nucleares	99%	99%
Componente no nucleares y otros servicios	1%	1%
	100%	100%

c) Consumo de mercaderías, materias primas y otras materias consumibles

	2020	2019
Consumo de materias primas y otras materias consumibles:		
Compras:		
- Compras nacionales	(4.914)	(6.384)
- Adquisiciones intracomunitarias	(2.523)	(3.087)
- Importaciones	(414)	(145)
Variación de existencias (Nota 11)	(122)	836
	(7.973)	(8.780)

d) Gastos de personal

	2020	2019
Sueldos, salarios y asimilados	(15.901)	(16.058)
Seguridad social	(5.306)	(5.244)
Otras cargas sociales	(925)	(1.029)
	(22.132)	(22.331)

La línea de "Sueldos, salarios y asimilados" incluye indemnizaciones por 144 miles de euros (2019: 325 miles de euros).

El número medio de empleados en el curso del ejercicio distribuido por categorías es el siguiente:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

	Número		Número de Discapa- citados (*)	Número de Discapa- citados (*)
	2020	2019	2020	2019
Dirección	7	9	-	-
Titulados	162	160	4	4
Técnicos y administrativos	62	68	-	-
Operarios	214	208	3	2
	445	445	7	6
Plantilla fija	351	340	7	6
Plantilla eventual	94	105	-	-
	445	445	7	6

(*) con discapacidad igual o superior al treinta y tres por ciento.

Asimismo, la distribución por sexos al cierre del ejercicio del personal de la Sociedad es la siguiente:

	2020			2019		
	Mujeres	Hombres	Total	Mujeres	Hombres	Total
Consejeros en plantilla	-	3	3	-	3	3
Directivos	2	4	6	2	4	6
Titulados	37	138	175	36	125	161
Técnicos y administrativos	21	43	64	23	47	70
Operarios	4	227	231	4	210	214
	64	415	479	65	389	454

e) Resultado por bajas y enajenaciones de inmovilizado

El importe de (1.201) miles de euros cargado en la cuenta de pérdidas y ganancias del ejercicio corresponde a la baja de maquinaria (2019:0 miles de euros cargados en la cuenta de pérdidas y ganancias) que constaba en el balance de la sociedad con un precio de adquisición de 5.817 miles de euros y un valor contable de 1.862 miles de euros, desglosándose de la siguiente manera: taladros SASS I y II con precio de adquisición 3.935 miles de euros y valor neto contable de amortización 661 miles de euros (plenamente deteriorado en ejercicios anteriores nota 6), y a la máquina Aries con precio de adquisición 1.882 miles de euros y valor contable 1.201 miles de euros.

f) Subvenciones de explotación incorporadas al resultado

La Sociedad ha obtenido y reconocido como ingresos varias subvenciones oficiales por un total de 164 miles de euros (60 miles de euros en 2019), destinadas a compensar diversos gastos en formación, empleo e I+D+i.

21. Impuesto sobre beneficios y situación fiscal

A efectos de la tributación por el Impuesto sobre Sociedades, la Sociedad forma parte del Grupo Consolidado Fiscal nº 9/86, formado por la Sociedad Estatal de Participaciones Industriales y las sociedades residentes en territorio español en las que posee una participación directa o indirecta superior al 75% y la mayoría de los derechos de voto, conforme a lo dispuesto en el art. 58 de la Ley 27/2014, del Impuesto sobre Sociedades.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

La aplicación del régimen de tributación consolidada supone para las sociedades del Grupo, de una parte, la imposibilidad de conservar individualmente los créditos fiscales generados en el ejercicio, al integrarse éstos en la entidad dominante (Sociedad Estatal de Participaciones Industriales), y, de otra, el derecho a obtener una compensación por los créditos fiscales incorporados a la consolidación. Esta compensación para el ejercicio 2020 asciende a 2.204 miles de euros, (2019: 1.540 miles de euros) y será abonada por SEPI una vez presentada la Declaración Consolidada.

Debido a que determinadas operaciones tienen diferente consideración a efectos de la tributación por el Impuesto sobre sociedades y de la elaboración de estas cuentas anuales, la base imponible del ejercicio difiere del resultado contable. El impuesto diferido o anticipado surge de la imputación de ingresos y gastos en períodos diferentes a efectos de la normativa fiscal vigente y de la relativa a la preparación de las cuentas anuales.

La conciliación entre el importe neto de ingresos y gastos del ejercicio y la base imponible del impuesto sobre beneficios es la siguiente:

Ejercicio 2020	Cuenta de pérdidas y ganancias		Ingresos y gastos imputados directamente al patrimonio neto		Reservas	Total
	Aumentos	Disminuciones	Aumentos	Disminuciones		
Saldo ingresos y gastos del ejercicio		<u>1.633</u>		<u>(369)</u>		<u>1.264</u>
Impuesto sobre Sociedades		183		(123)		60
Diferencias permanentes:	53	(1.138)	(1.085)		-	(1.085)
Diferencias temporarias:			<u>(9.548)</u>		<u>492</u>	<u>(9.056)</u>
- con origen en el ejercicio	3.471	-	3.471	-	426	426
- con origen en ejercicios anteriores	737	(13.756)	<u>(13.019)</u>	66	-	<u>66</u>
Base imponible (resultado fiscal)			<u>(8.817)</u>		-	<u>(8.817)</u>

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Ejercicio 2019	Cuenta de pérdidas y ganancias		Ingresos y gastos imputados directamente al patrimonio neto		Reservas	Total
	Aumentos	Disminuciones	Aumentos	Disminuciones		
Saldo ingresos y gastos del ejercicio		<u>(2.681)</u>		<u>(53)</u>	-	<u>(2.734)</u>
Impuesto sobre Sociedades		(1.594)		(17)		(1.611)
Diferencias permanentes:	102	(2.203)	(2.101)	-	-	(2.101)
Diferencias temporarias:			<u>217</u>		<u>70</u>	<u>287</u>
- con origen en el ejercicio	3.966	-	3.966	-	-	3.966
- con origen en ejercicios anteriores	902	(4.651)	<u>(3.749)</u>	70	<u>70</u>	<u>(3.679)</u>
Base imponible (resultado fiscal)		<u>(6.159)</u>			<u>-</u>	<u>(6.159)</u>

El gasto por el impuesto sobre sociedades por el origen temporal del movimiento diferido se compone de:

	2020	2019
Impuesto corriente (Cobro crédito fiscal del accionista SEPI)	(2.204)	(1.540)
Impuestos diferidos (Nota 19):		
- reversión de ejercicios anteriores	3.255	937
- generados en el ejercicio	(868)	(991)
Gasto/(Ingreso) por impuesto sobre sociedades	<u>183</u>	<u>(1.594)</u>

El impuesto sobre sociedades corriente resulta de aplicar un tipo impositivo medio del 25% a la base imponible de (8.817) miles de euros.

El gasto por el impuesto sobre sociedades por el tipo de impuesto diferido se compone de:

	2020	2019
Impuesto corriente (Cobro del accionista SEPI)	(2.204)	(1.540)
Impuestos diferidos (Nota 19):		
- activos (aumento)	(868)	(991)
- activos (disminución)	3.439	1.163
- pasivos (disminución)	(184)	(226)
Gasto/(Ingreso) por impuesto sobre sociedades	<u>183</u>	<u>(1.594)</u>

Tanto los activos como los pasivos por impuestos diferidos están valorados al 25%. Los Activos por impuestos diferidos están compuestos exclusivamente por diferencias temporarias.

La sociedad participa (nota 28) en dos Uniones Temporales de Empresas (UTE's) y un Establecimiento Permanente (EP), los principales datos relativos a las UTEs y al EP integrados son los siguientes:

	2020	2019
Resultado contable UTES	(6)	(10)
Base Imponible	(6)	(10)

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

La recuperabilidad de los activos por impuestos diferidos se evalúa en el momento de su reconocimiento y al menos al cierre del ejercicio, de acuerdo con los resultados previstos de la Sociedad para los próximos 10 ejercicios. Con motivo de este análisis, la Sociedad únicamente ha reconocido en balance un importe de 3.167 miles de euros de activos por impuesto diferido con origen en diferencias temporarias, no disponiendo la Sociedad de importes adicionales por este mismo concepto que no estén reconocidos contablemente. Adicionalmente quedan pendientes de aplicación deducciones por actividades de I+D e innovación tecnológica por valor de 3.051 miles de euros (3.051 miles de euros en 2019).

La Sociedad tiene pendientes de inspección por las autoridades fiscales los 4 últimos ejercicios de los principales impuestos que le son aplicables.

Como consecuencia, entre otras, de las diferentes posibles interpretaciones de la legislación fiscal vigente, podrían surgir pasivos adicionales como consecuencia de una inspección. En todo caso, los administradores consideran que dichos pasivos, caso de producirse, no afectarán significativamente a las cuentas anuales.

Tras el análisis de la información facilitada por las empresas que forman parte del Grupo Sepi, ésta ha efectuado los cálculos oportunos de los que se desprende que el Grupo SEPI 9/86, en régimen de consolidación fiscal por el Impuesto sobre Sociedades, del que ENSA forma parte en el ejercicio 2020, va a tener que realizar un ajuste extracontable positivo por importe de 4.597 miles de euros en la declaración consolidada, modelo 220, correspondiente al citado período impositivo, a presentar antes del próximo 25 de julio de 2021.

Ello implica que, conforme a lo dispuesto en el apartado Sexto de la Resolución de 16 de julio de 2012, de la Dirección General de Tributos (B.O.E. de 17 de julio de 2012) los gastos financieros no deducibles deberán distribuirse entre las entidades que formen parte del Grupo Fiscal, al objeto de que cada una de ellas determine sus gastos financieros netos deducibles a la hora de calcular su base imponible individual.

De acuerdo con el criterio establecido en dicha Resolución, tal distribución debe realizarse de la siguiente forma:

- En primer lugar, entre aquellas entidades en las que sus gastos financieros netos, individualmente considerados, excedan del 30 por ciento de su propio "beneficio operativo" o cuyo resultado operativo sea negativo, en proporción a todos los excesos que, sobre dicho límite individual, tengan las entidades del grupo.
- En segundo lugar, en el caso de existir todavía gastos financieros no deducibles, éstos se distribuirán entre todas las entidades del Grupo Fiscal que hayan generado gastos financieros netos, con independencia de que hayan obtenido "beneficio operativo" o no.

Pues bien, como resultado de dichos cálculos, el ajuste extracontable positivo que ENSA tendrá que realizar al resultado contable para determinar su base imponible individual del Impuesto sobre Sociedades del ejercicio 2020 asciende a 84 miles de euros.

El citado ajuste extracontable constituirá una "diferencia temporal deducible", entre el importe contabilizado en la cuenta de pérdidas y ganancias y el deducible fiscalmente, en la medida en que, en virtud de lo establecido en el último párrafo del apartado 1 del artículo 16 de la Ley 27/2014, del Impuesto sobre Sociedades, "Los gastos financieros netos que no hayan sido objeto de deducción podrán deducirse en los períodos impositivos siguientes, conjuntamente con los del período impositivo correspondiente, y con el límite previsto en este apartado."

Lo anterior supone, tal y como indica el ICAC en la Consulta núm. 1, BOICAC núm. 92:

- Por un lado, la existencia de una diferencia temporal deducible, que la empresa tendrá que contabilizar de acuerdo con lo establecido en la norma de registro y valoración 13^a. "Impuestos sobre beneficios" del PGC.", es decir, el reconocimiento de un activo por impuesto diferido, conforme a los criterios establecidos en el artículo 5 de la Resolución de 9 de febrero de 2016, del Instituto de

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Contabilidad y Auditoría de Cuentas, por la que se desarrollan las normas de registro, valoración y elaboración de las cuentas anuales para la contabilización del Impuesto sobre Beneficios.

- Por otro, la obligación de informar de dicho ajuste en la nota de "Situación fiscal" de la memoria de las cuentas anuales.

La inclusión del ajuste extracontable no supone una variación en el gasto por el I.S., ni por tanto, en el resultado después de impuestos, dado que el menor crédito fiscal se compensa con la generación de un activo por impuesto diferido por importe de 21 miles de euros.

22. Resultado financiero

	2020	2019
Ingresos financieros:		
- Dividendos de participaciones en empresas del grupo y asociadas (Nota 30)	1.128	2.203
- De valores negociables y otros instrumentos financieros	1	1
	<u>1.129</u>	<u>2.204</u>
Gastos financieros:		
- Por deudas con empresas del grupo y asociadas (Nota 30)	(69)	(24)
- Por deudas con terceros	(121)	(94)
	<u>(190)</u>	<u>(118)</u>
Diferencias de cambio	(4)	(9)
Resultado Financiero	<u>935</u>	<u>2.077</u>

23. Flujos de efectivo de las actividades de explotación

Se corresponden con los flujos generados en las actividades típicas de la entidad, así como otras actividades que no puedan ser calificadas como de inversión o financiación.

	2020	2019
Resultado del ejercicio antes de impuestos	<u>1.816</u>	<u>(4.275)</u>
Ajustes del resultado:		
- Amortización del inmovilizado	3.925	4.059
- Correcciones valorativas por deterioro	(6.993)	(151)
- Variación de provisiones	(1.807)	(378)
- Imputación de subvenciones	(66)	(70)
- Resultados por bajas y enajenaciones del inmovilizado	1.862	-
- Resultados por bajas y enajenaciones de instrum. Financ.	-	13
- Ingresos financieros	(1.129)	(2.204)
- Gastos financieros	190	118
- Diferencias de cambio	-	4
- Otros ingresos y gastos	<u>(47)</u>	<u>-</u>
	<u>(4.065)</u>	<u>1.391</u>
Cambios en el capital corriente:		
- Existencias	150	(852)
- Deudores y otras cuentas a cobrar	(6.155)	(2.414)
- Otros activos corrientes	(103)	102
- Acreedores y otras cuentas a pagar	(49)	(8.922)
- Otros pasivos corrientes	<u>(337)</u>	<u>(42)</u>
	<u>(6.494)</u>	<u>(12.128)</u>

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Otros flujos de efectivo de las actividades de explotación:

- Pagos de intereses	(157)	(83)
- Cobros de dividendos	1.128	2.203
- Cobros de intereses	1	1
- Cobros (pagos) por impuesto sobre beneficios	1.540	3.005
	2.512	5.126
Flujos de efectivo de las actividades de explotación	(6.231)	(9.886)

24. Flujos de efectivo de las actividades de inversión

Se corresponden con los flujos generados en las actividades de adquisición, enajenación o disposición por otros medios de activos no corrientes y otras inversiones no incluidas en el efectivo y sus equivalentes.

	2020	2019
Pagos por inversiones:		
- Inmovilizado intangible	(83)	(875)
- Inmovilizado material	<u>(2.595)</u>	<u>(1.738)</u>
	<u>(2.678)</u>	<u>(2.613)</u>
Flujos de efectivo de las actividades de inversión	(2.678)	(2.613)

25. Flujos de efectivo de las actividades de financiación

Se corresponden con los flujos generados en las actividades que producen cambios en el tamaño y composición del patrimonio neto y de los pasivos de carácter financiero.

	2020	2019
Cobros y pagos por instrumentos de pasivo financiero:		
- Emisión:		
- Deudas con entidades de crédito	-	4.730
- Deudas con empresas del grupo y asociadas	<u>12.947</u>	<u>7.030</u>
	<u>12.947</u>	<u>11.760</u>
 - Devolución y amortización		
- Deudas con entidades de crédito	(2.995)	-
- Deudas con empresas del grupo y asociadas	<u>(1.269)</u>	<u>(1.435)</u>
- Préstamos procedentes del sector público	<u>(289)</u>	<u>(325)</u>
	<u>(4.553)</u>	<u>(1.760)</u>
	<u>8.394</u>	<u>10.000</u>
 Flujos de efectivo de las actividades de financiación	8.394	10.000

26. Contingencias

El importe global de las garantías comprometidas mediante avales ante clientes, organismos públicos y otros se desglosa de la siguiente manera:

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

Beneficiario	Concepto	2020	2019
Clientes	Contratos	35.789	26.285
		35.789	26.285

A 31 de diciembre de 2020 existen contingencias por demandas judiciales en contra de la Entidad por procedimientos laborales, con un riesgo de 39 miles de Euros. La Entidad de acuerdo con los abogados externos que han asumido la dirección jurídica, considera que sobre la base de la información financiera no existen riesgos económicos significativos derivados de las contingencias detalladas por lo que no se ha realizado provisión alguna en las presentes cuentas anuales.

La Sociedad no tiene otros pasivos contingentes de importe significativo por litigios u otros surgidos en el curso normal del negocio, distintos a los ya comentados de los que se prevé que puedan surgir pasivos significativos distintos de aquellos que ya están provisionados (Nota 18).

27. Compromisos

a) Compromisos de compraventa

A la fecha del balance, la Sociedad tiene contratos de compra firmados para la adquisición de Inmovilizado material por importe de 140 miles de euros (2019: 1.426 miles de euros).

La Sociedad tiene previsto financiar sus compromisos de compra con la generación de fondos propios y, en su caso, con las líneas de crédito no dispuestas de las que dispone.

b) Compromisos por arrendamiento operativo (la sociedad como arrendatario)

La Sociedad alquilaba sus oficinas en Madrid a un arrendador que es parte vinculada, bajo un contrato de arrendamiento operativo, el contrato fue cancelado en diciembre de 2019.

Además, la Sociedad arrienda maquinaria, vehículos y naves para almacén bajo contratos de arrendamiento operativo no cancelable de duración entre uno y cinco años, dichos contratos son en su mayoría renovables a su vencimiento y en cualquier caso fácilmente remplazables a precios de mercado.

Los pagos mínimos totales futuros por los arrendamientos operativos no cancelables son los siguientes:

	2020	2019
Menos de un año	172	81
Entre uno y cinco años	-	-
	172	81

El gasto reconocido en la cuenta de pérdidas y ganancias durante el ejercicio 2020 correspondiente a arrendamientos operativos asciende a 375 miles de euros (Nota 6d) (2019: 397 miles de euros). Este importe corresponde fundamentalmente a pagos mínimos por el arrendamiento.

28. Uniones Temporales de Empresas (UTEs) y Establecimientos Permanentes

La Sociedad tiene una participación del 50% en dos uniones temporales de empresas (UTEs), Ensa-Iberinco y Ensa-Técnicas Reunidas Taishan, cuyas actividades consisten en la realización de trabajos relacionados con el diseño y la fabricación de intercambiadores de calor. Los importes que se muestran a continuación representan la participación del 50% de la Sociedad en los activos y pasivos y las ventas y resultados de las UTEs antes de las eliminaciones de consolidación. La Sociedad tiene también un Establecimiento Permanente en Italia para la

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

realización del desmantelamiento de los circuitos primario y auxiliar de la central nuclear de Trino. Estos importes se han incluido en el balance, la cuenta de pérdidas y ganancias, el estado de flujos de efectivo y en el estado de cambios en el patrimonio:

	2020	2019
Activos:		
Activos corrientes	463	491
	<u>463</u>	<u>491</u>
Pasivos:		
Pasivos corrientes	460	503
	<u>460</u>	<u>503</u>
Activos netos	3	(12)
Ingresos	2	36
Gastos	(8)	(46)
Beneficio	(6)	(10)

No existen pasivos contingentes ni compromisos de inversión de capital correspondientes a la participación de la Sociedad en la UTEs.

29. Consejo de Administración y alta dirección

a) Retribución a los miembros del Consejo de Administración

Durante el ejercicio 2020, el importe devengado por los miembros del Consejo de Administración ha ascendido a 279 miles de euros (2019: 261 miles de euros) y se compone de los siguientes conceptos e importes:

	2020	2019
Sueldos y Dietas	279	261
	<u>279</u>	<u>261</u>

El Consejo de Administración está formado en 2020 por 11 miembros (8 hombres y 3 mujeres), (2019 por 11 miembros (7 hombres y 4 mujeres)) y de ellos 3 forman parte de la plantilla de la Sociedad.

Durante los ejercicios 2020 y 2019 no se ha realizado ninguna aportación en concepto de fondos o planes de pensiones a favor de antiguos o actuales miembros del Consejo de Administración de la Sociedad. De la misma forma, no se han contraído obligaciones por estos conceptos durante ambos ejercicios.

Por lo que se refiere al pago de primas de seguros de vida, la Sociedad tiene suscritas pólizas de seguro en cobertura del riesgo de fallecimiento, que supusieron en 2020 el pago de 1 miles de euros, de las que resultan beneficiarios 3 consejeros (2019: 1 miles de euros).

Los miembros del Consejo de Administración de la Sociedad no han percibido remuneración alguna en concepto de participación en beneficios o primas en los ejercicios 2020 y 2019. Tampoco han recibido acciones ni opciones sobre acciones durante el ejercicio, ni han ejercido opciones ni tienen opciones pendientes de ejercitarse.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

MEMORIA DEL EJERCICIO 2020

(Expresada en miles de euros)

b) Retribución y préstamos al personal de alta dirección

En el ejercicio 2020, el importe devengado por el personal de alta dirección, no incluido en el apartado anterior, ascendió a 408 miles de euros (2019: 579 miles de euros), además la Sociedad tiene suscritas pólizas de seguro en cobertura de riesgo de fallecimiento, que supusieron en 2020 el pago de 1 miles de euros (2019: 2 miles de euros), de las que resultan beneficiarias 3 personas. Durante el año la Sociedad concedió préstamos por importe de 0 miles de euros y el saldo a 31 de diciembre de 2020 es de 0 miles de euros (2019: 15 miles de euros), estos préstamos no devengan interés.

El personal considerado como de alta dirección no ha percibido remuneración alguna en concepto de participación en beneficios o primas en los ejercicios 2020 y 2019. Tampoco han recibido acciones ni opciones sobre acciones durante el ejercicio, ni han ejercido opciones ni tienen opciones pendientes de ejercitarse.

c) Situaciones de conflicto de interés de los administradores

En el deber de evitar situaciones de conflicto con el interés de la Sociedad, durante el ejercicio los administradores que han ocupado cargos en el Consejo de Administración han cumplido con las obligaciones previstas en el artículo 228 del texto refundido de la Ley de Sociedades de Capital. Asimismo, tanto ellos como las personas a ellos vinculadas, se han abstenido de incurrir en los supuestos de conflicto de interés previstos en el artículo 229 de dicha ley, excepto en los casos en que haya sido obtenida la correspondiente autorización.

d) Póliza de seguro de Responsabilidad Civil

La Sociedad tiene suscrita una póliza de seguro que cubre la responsabilidad civil de administradores y directivos, que supuso en el año 2020 el pago de 65 miles de euros (2019: 13 miles de euros).

30. Operaciones con partes vinculadas

a) Venta de bienes, prestación de servicios e ingresos financieros

	2020		2019	
	Importe	Beneficio (Pérdida)	Importe	Beneficio (Pérdida)
Venta de bienes y prestación de servicios				
Empresas del grupo SEPI	1.181	64	1.044	154
Empresas asociadas SEPI	5.591	524	2.529	(237)
	<u>6.772</u>	<u>589</u>	<u>3.573</u>	<u>(83)</u>
Ingresos financieros (notas 8 - 22):				
Enwesa Operaciones (Dividendos)	764		1.778	
Westinghouse Technology Services (Dividendos)	364		327	
Enusa-Ensa AIE	-		98	
	<u>1.128</u>		<u>2.203</u>	

Los bienes y las prestaciones de servicios se venden a precios similares a los aplicables a terceros no vinculados.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

b) Compra de bienes y recepción de servicios

	<u>2020</u>	<u>2019</u>
Compra de bienes y servicios:		
Empresas del grupo SEPI	(1.883)	(2.372)
Empresas asociadas SEPI	(4.201)	(1.893)
	<u>(6.084)</u>	<u>(4.265)</u>
Gastos financieros (nota 22):		
SEPI (intereses)	(69)	(24)
	<u>(69)</u>	<u>(24)</u>

Los bienes y servicios se adquieren a entidades del grupo y asociadas bajo los términos y condiciones comerciales normales del mercado.

c) Saldos al cierre derivados de ventas y compras de bienes y servicios

	<u>2020</u>	<u>2019</u>
Cuentas a cobrar a partes vinculadas (Nota 9):		
Enresa	74	848
Westinghouse Technology Services	-	-
Enusa	153	285
Navantia	1	-
Enusa-Ensa A.I.E.	766	217
Clientes producción facturable (Nota 9):		
Enusa	81	-
Enresa	<u>5.652</u>	<u>12.950</u>
	<u>6.727</u>	<u>14.300</u>
Cuentas a pagar a partes vinculadas:		
Proveedores, empresas del grupo y asociadas (Nota 17):		
Enwesa Operaciones	(963)	(981)
Enusa	-	-
Enusa-Ensa A.I.E.	(638)	(323)
Anticipos de clientes (Nota 17):		
Enusa	-	(48)
Enresa	<u>(80)</u>	<u>(49)</u>
	<u>(1.681)</u>	<u>(1.401)</u>

Las cuentas a cobrar a partes vinculadas surgen de transacciones de venta; no están aseguradas y no devengan ningún interés.

Las cuentas a pagar a partes vinculadas surgen de transacciones de compra y no devengan ningún interés.

d) Créditos a empresas del grupo y asociadas a corto plazo

Como consecuencia del régimen fiscal de consolidación en el que se integra la Sociedad, se ha registrado bajo este epígrafe del activo corriente un saldo deudor de 2.204 miles de euros (2019: 1.540 miles de euros), correspondiente a SEPI, por el impuesto sobre sociedades del ejercicio 2020 (Nota 21).

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
MEMORIA DEL EJERCICIO 2020
(Expresada en miles de euros)

e) Deudas con empresas del grupo y asociadas a corto plazo

En el ejercicio 2020, la Entidad ha suscrito una deuda a corto plazo de carácter financiero por importe de 18.006 miles de euros a favor de su sociedad dominante, Sociedad Estatal de Participaciones Industriales (SEPI). Esta deuda devenga interés de mercado y vence en los meses de febrero, marzo y abril de 2021.

f) Préstamos I+D+i

El balance de la Sociedad incluye un importe de 6.469 miles de euros (2019: 6.873 miles de euros), de ellos 5.327 miles de euros en Deudas con empresas del grupo a largo plazo y 1.142 miles de euros en Deudas con empresas del grupo a corto plazo, (2019: 5.699 miles de euros y 1.174 miles de euros, respectivamente), correspondientes al saldo de los anticipos y préstamos a largo plazo concedidos por SEPI para financiar actividades de I+D+i. Estos anticipos o préstamos se registran por su valor de reembolso hasta el momento en que se formalizan, por haber concluido con éxito las actividades de I+D+i financiadas, momento en el que se calcula su valor actual a un tipo de interés de mercado. La diferencia entre el valor actual y el valor de reembolso de dichos préstamos se registra bajo el epígrafe de "Otras aportaciones de socios" (Nota 14.b).

31. Información sobre medio ambiente

Los sistemas, equipos e instalaciones más significativos con los que cuenta Ensa destinados a actividades medioambientales son: almacenes de productos peligrosos, punto limpio y equipos de gestión ambiental con un valor contable de 849 miles de euros (2019: 849 miles de euros) y una amortización acumulada de 559 miles de euros (2019: 539 miles de euros).

Los gastos en actividades medioambientales del ejercicio 2020 han sido de 189 miles de euros (2019: 151 miles de euros) correspondientes fundamentalmente al coste de la gestión interna de residuos, tanto peligrosos como no peligrosos, y al mantenimiento del punto limpio y del sistema de gestión ambiental ISO 14001.

32. Información sobre los derechos de emisión de gases de efecto invernadero

No se han asignado a la Sociedad derechos de emisión de gases de efecto invernadero. Asimismo, no existen contratos ni acuerdos firmados al respecto y no se han recibido ayudas ni subvenciones por este concepto.

La dirección de la Sociedad no estima ningún tipo de sanción o contingencia derivada del cumplimiento de los requisitos establecidos en la Ley 1/2005.

Por tanto, las cuentas anuales del ejercicio no se han visto afectadas en ningún aspecto por la regulación relativa a los derechos de emisión de gases de efecto invernadero.

33. Hechos posteriores al cierre

En el análisis de las operaciones realizadas con posterioridad al cierre de 2020, y hasta la fecha de formulación de estas cuentas anuales no se han producido hechos significativos en la actividad de la Entidad.

34. Honorarios de auditores de cuentas

Los honorarios devengados durante el ejercicio por los servicios de auditoría de cuentas ascendieron 19 miles de euros (2019: 27 miles de euros).

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.

MEMORIA DEL EJERCICIO 2020

(Expresada en miles de euros)

Asimismo, durante el ejercicio no se han devengado honorarios por otros servicios distintos al de auditoría por otras sociedades de la red del auditor como consecuencia de otros servicios prestados a la Sociedad. Estos servicios en 2019 han supuesto 9 miles de euros.

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
INFORME DE GESTIÓN 2020

1- SITUACION GENERAL. ENTORNO

Análisis de Resultados y evolución de la sociedad:

Ensa ha obtenido en 2020 una cifra de negocios de 51.075 miles de euros (1% superior a la de 2019), de los que un 69% se han dirigido a mercados exteriores, con un resultado positivo de 1.633 miles de euros después de impuestos frente a los (2.681) miles de euros registrados en 2019.

Se han realizado 328 miles de horas de ocupación con una plantilla total media de 445 personas durante 2020. La línea nuclear ha representado un 40% de las horas realizadas por la plantilla y el resto corresponde a la línea de desarrollo de negocios. En el año 2019 se realizaron 303 miles de horas.

La cartera de pedidos a final de 2020 es de 372.860 miles de euros que engloba tanto al mercado nacional como exterior, permitiendo el desarrollo normal de la actividad. El incremento de la cartera en un 149% respecto al ejercicio anterior, permiten mirar al futuro con optimismo.

Como actividades más relevantes del Ejercicio en Ensa, se pueden citar:

- Validación por el Consejo de Seguridad Nuclear de metodología de combustible con alto grado de quemado de los contenedores Enun 32 P, Enun 52 B para adecuarlos a las demandas del mercado nacional.
- Esfuerzo técnico apropiado para la resolución de las incidencias técnicas en la fabricación de los 8 GGVV de Vapor para el cliente Framatome con destino Centrales Nucleares Francesas.
- Progreso en la fabricación de las 12 Uppers de GGVV de Vapor para el cliente Westinghouse con destino Centrales Nucleares Francesas.
- Progreso adecuado en la fabricación de componentes del sistema primario Presionador y anillo de soporte de Vasija para Hinkley Point
- Progreso en la fabricación de parte de los sectores de la cámara de vacío del proyecto Iter
- Progreso en el contrato de fabricación de sectores para la cámara de vacío del Iter.
- Progreso adecuado en el contrato de parte de los componentes de la Fuente de Espalación en Suecia.
- Preparación de toda la planificación para la ejecución de las inversiones necesarias para poder suministrar en plazo los contratos de Contenedores de Enresa
- Activación de la fase II-B del contrato de soldadura de sectores de la cámara de vacío del Iter.
- Entrega del primer tanque para la nueva Central Nuclear de Hinkley Point en Reino Unido
- Finalización de actividades de reracking para la CN de Vandellós.
- Carga con éxito de 5 contenedores Enun 32P
- Obtención de pedido para el suministro de 24 contenedores Enun 32P para Almaraz y Trillo.
- Obtención de pedido para el suministro de 44 contenedores Enun 52B para Garoña
- Acuerdo con Iter Organization para la realización de la fase III de la soldadura de los sectores de cámara de vacío
- Obtención de nuevo pedido para tanques para la Central Nuclear de Hinkley Point.
- Obtención de pedido de carga de contenedores para Cofrentes.
- Reorganización de la estrategia de Desmantelamiento a futuro dentro de la AIE con Enusa.
- Progreso en el desarrollo de tecnología para poder disponer de una solución de corte de internals en la vasija en el Desmantelamiento de un Central Nuclear
- Análisis de las diferentes tecnologías en el mercado para garantizar la disponibilidad de una solución técnica para el almacenamiento en seco de todo el combustible gastado de una Central Nuclear en caso de ATI-100

EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
INFORME DE GESTIÓN 2020

Financiación e Inversiones:

Al cierre del ejercicio 2020, el déficit de flujos de explotación asciende a 6,2 millones de euros, el cual es debido fundamentalmente a un capital corriente negativo (en su mayor parte explicado por el retraso de los hitos finales de contratos en cartera pendientes de cobro), esto ha producido un aumento del endeudamiento de 8,4 millones de euros para acometer las inversiones del ejercicio en 2,7 millones de euros. De esta forma, la variación neta del efectivo y otros activos líquidos equivalentes respecto al ejercicio anterior se ha reducido en 0,5 millones de euros.

La deuda financiera a corto y largo plazo al final del ejercicio ascendía a 35.823 miles de euros, frente a 28.384 miles de euros en 2019. Esta deuda corresponde mayoritariamente a la financiación de actividades de explotación e inversiones mediante póliza de crédito con entidades bancarias, anticipos de tesorería del Accionista y préstamos para proyectos de I+D.

Recursos Humanos:

El marco de actuación de las políticas de empleo de Ensa se encuentra sujeto a lo previsto anualmente en la Ley de Presupuestos Generales del Estado. El entorno social y laboral de la empresa durante este ejercicio se ha visto significativamente afectado debido a la situación provocada por la pandemia del COVID-19. Esta pandemia con impacto económico, social y cultural a nivel mundial ha obligado a la entidad a adaptar y reorganizar su entorno de trabajo para poder continuar con su actividad en la nueva normalidad; dando respuesta a los compromisos contractuales adquiridos con los clientes para no incurrir en pérdidas de negocio que podrían ocasionar graves consecuencias en los resultados y en la viabilidad futura de la compañía.

Asimismo, durante el año 2020 se ha continuado con la aplicación de las directrices e implantación de las medidas incluidas en el Plan Estratégico 2019-2023 aprobado por el Consejo de Administración de Ensa en el año 2019. Destacar los siguientes objetivos del Plan:

- El relevo generacional y rejuvenecimiento de la plantilla, con valores más actuales y sobre todo capaces de entender el cambio e interpretar adecuadamente el mercado actual.
- La progresiva adecuación y estabilización de la plantilla mediante la consolidación del empleo temporal.
- La fidelización y retención del talento de la entidad, mediante la realización de las adecuaciones retributivas que resulten imprescindibles, reforzando el compromiso, motivación y satisfacción del personal.

Plantilla. La Plantilla de Ensa, al cierre del ejercicio 2020, está compuesta por 479 personas, 64 mujeres y 415 hombres. De estas 479 personas, un total de 15 se encuentran en situación de Jubilación Parcial (2 mujeres y 13 hombres). Además, del personal propio de plantilla, en el centro de trabajo de Maliaño de Ensa desarrollan su actividad trabajadores externos procedentes de empresas contratistas que prestan servicios en nuestras instalaciones en labores de mantenimiento, limpieza, seguridad, restauración, vigilancia de la salud, soporte sistemas informáticos, etc. La plantilla media de empleados de contratas que han trabajo en 2020 en nuestras instalaciones ha sido de 74.

Jornada Laboral. En Ensa, la jornada para el año 2020 supone un total de 1.695 horas anuales de trabajo efectivo. Esta jornada se ha establecido en adecuación a la Disposición Adicional 144 de la Ley 6/2018, de 3 de julio, de Presupuestos Generales del Estado para 2018.

El personal de la empresa se encuentra adscrito a uno de los siguientes calendarios de trabajo: Jornada Partida; Dos Turnos; Tres Turnos; Cuatro Turnos o Cinco Turnos. La fábrica se encuentra operativa 24 horas al día durante 360 días al año. La distribución en jornadas se lleva a cabo de forma que el trabajo se desarrolle durante

**EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
INFORME DE GESTIÓN 2020**

todos los días hábiles del calendario oficial y atendiendo, en la medida de las posibilidades organizativas de la empresa, a las solicitudes que a título individual formulen los trabajadores y las trabajadoras para conciliar la vida personal, familiar y laboral.

Absentismo. En el año 2020 el índice total de absentismo de Ensa se ha situado en un 3,99% frente a un 4,07% registrado en 2019.

Conciliación. Ensa tiene implantadas una serie de medidas en materia de conciliación de la vida familiar y laboral, las cuales se encuentran recogidas en el Convenio Colectivo de Ensa 2018-2021 (BOE núm. 188 de fecha 7 de agosto de 2019) y en el Plan de Igualdad de la empresa.

Formación. Uno de los pilares estratégicos para Ensa es la formación. Tener y mantener los recursos humanos con capacidad suficiente y a la altura de las necesidades que demandan los trabajos es un reto para la empresa. La misión en este sentido se centra en mejorar el rendimiento del personal a través de un aumento y perfeccionamiento de sus conocimientos, con el fin de mejorar aptitudes y rendimiento, superar deficiencias, facilitar oportunidades, cambiar actitudes, incrementar la polivalencia así como el aumento de la satisfacción personal. Para elaborar un programa formativo óptimo que sirva como instrumento eficaz para aumentar y mejorar la respuesta a las necesidades de la empresa, Ensa ha llevado a cabo un estudio previo al diseño del Plan en el que se ha analizado en profundidad la situación actual de la empresa, sus objetivos y el posicionamiento donde desea situarse en un corto/medio plazo de tiempo. La realización de este análisis ha permitido la identificación de los problemas y de los puntos débiles de la organización a partir de los cuales se ha diseñado el Plan de Formación del año 2020. Destacar que el plan de este año ha sido elaborado de conformidad con las directrices marcadas por la Política de Buenas Prácticas (HuP) y Cultura de Seguridad Nuclear de la Sociedad, consistentes en intensificar el conocimiento que el personal tiene sobre las herramientas Human Performance con el fin de reducir los errores humanos y de esta forma alcanzar la eficiencia y seguridad que requieren los procesos que se realizan en la organización. En total, Ensa ha impartido un total de 6.610 horas de formación, recibiendo una media de 14,87 horas de formación por persona.

2- ACONTECIMIENTOS SIGNIFICATIVOS POSTERIORES AL CIERRE

(Ver nota 33 de la memoria)

3- GESTIÓN DEL RIESGO FINANCIERO

(Ver nota 4 de la Memoria).

4- INFORMACIÓN SOBRE MEDIO AMBIENTE

(Ver nota 31 de la memoria).

5.- PAGO A PROVEEDORES

En la Nota 17 de la Memoria se indica que el periodo medio de pago a los proveedores en el ejercicio 2020 ha sido de 52 días naturales (2019: 58 días naturales).

6.- OTROS ASUNTOS

La sociedad no ha realizado operaciones con acciones propias durante el ejercicio 2020 ni en el ejercicio 2019.

**EQUIPOS NUCLEARES, S.A., S.M.E.
INFORME DE GESTIÓN 2020**

7.- ESTADO DE INFORMACION NO FINANCIERA

Con fecha 29 de diciembre de 2018 se publicó en el Boletín Oficial del Estado la Ley 11/2018, de 28 de diciembre, por la que se modifica el Código de Comercio, el texto refundido de la Ley de Sociedades de Capital aprobado por el Real Decreto Legislativo 1/2010, de 2 de julio, y la Ley 22/2015, de 20 de julio, de Auditoría de Cuentas, en materia de información no financiera y diversidad, con entrada en vigor al día siguiente de dicha publicación, y que afecta al ejercicio terminado el 31 de diciembre de 2018. Ensa tal como se indica en la nota 1 de la memoria, formula cuentas anuales consolidadas como sociedad dominante del Grupo Ensa. El Grupo Ensa se encuentra dentro de los parámetros que determina la mencionada ley para la realización de un estado de información no financiera. El Grupo Ensa presenta esta información como un "informe separado" formando parte del Informe de Gestión consolidado.